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FECHA:  JUNIO  01  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Tremenda  parranda  le  cuesta  la  vida   

  
  

   Llama  Fayad  a  un  pacto  de  civilidad  previo  a  la  elección   

   Descubren  plantíos  de  mariguana  en  Zimapán   

   Se  consolida  polo  industrial   

  
¡Narcoranchos!   

  
Hidalgo,  nuevo  polo  de  desarrollo  industrial  de  la  zona  centro   

   REGRESAN  25  DE  MONTERREY   

   Alerta  permanente  ante  las  contingencias:  PC   

   PRD  perderá  el  DF  en  2018,  afirma  Navarrete   

  
Temen  fraude  en  el  DF   

   TEPJF:  todos  los  partidos  violaron  la  ley;;  impugnaciones  aumentan  820%   

   El  Seguro  Popular  se  volvió   ,  advierten  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-Anticipa   IEEH   cambios   en   cabeceras   distritales: Previeron   cambios   en   la   conformación   de   municipios   y  
cabeceras  distritales   locales   rumbo  a   la  elección  de  2016,  por  ello  el   próximo  15  de   junio  el   Instituto  Estatal  Electoral  
(IEEH)   realizará   un   foro   para   explicar   a   la   población   e   interesados   el   anteproyecto   de   redistritación   que   presentará   el  
Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   para   Hidalgo.  Mario   Ernesto  Pfeiffer,   consejero   presidente   del   IEEH,   recordó   que  
derivado  de  la  reforma  política  corresponde  al  INE  diseñar  proyectos  de  redistritación  para  entidades  federativas.  Hidalgo  es  
el   estado   con  mayor   desviación   de   rango   poblacional   de   todo   México,   pues   17   de   18   distritos   locales  muestran   sobre   y  
subrepresentación,  por   tanto  es  urgente  modificar   la  distribución  electoral  para  preservar   la   representatividad  en   todas   las  
regiones.  Para  realizar  este  anteproyecto,   la  autoridad  electoral   federal  se  apoyará  en  diversos   insumos  para   investigación,  
como  censo  poblacional,   cartografía  electoral   y   catálogos  que  exhibe   la  Comisión  para  el  Desarrollo  de  Pueblos   Indígenas.  

proporcional,  pero   lo  que  cambia  es   la  conformación  y  geografía  electoral,  estos  planteamientos  se  abordarán  en  este  foro  
donde   nos   acompañarán   distinguidas   personalidades   del   aspecto   técnico   del   Registro   Federal   de   Electores,   así   como   el  

  En  esta  ponencia  los  expertos  plantearán  las  propuestas  de  redistritación  para  Hidalgo,  con  base  en  
tres  principios  constitucionales:  equilibrio  poblacional,  integridad  municipal  y  respeto  a  las  comunidades  o  pueblos  indígenas.  

onformación  de  su  distrito,  ya  que  podrían  
cambiar   las   cabeceras   y   esto   con   miras   a   la   elección   de   2016,   insisto,   desconozco   el   anteproyecto   porque   es   el   INE   el  

  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
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P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Tiene   Panal   listos   a   sus   representantes   de   casilla: Están   listos   todos   los   representantes   de   casilla   que   el  
Partido   Nueva   Alianza   (Panal)   tendrá   durante   la   jornada   del   próximo   domingo   7   junio,   informó   Eliseo   Molina   Hernández,  
dirigente  del  partido.  El  líder  del  Panal  subrayó  que  todos  los  representantes  de  casilla  fueron  capacitados  para  poder  detectar  
alguna   irregularidad  durante   la   jornada  de   votaciones;;   sin   embargo,   descartó   que   exista   algún  municipio   clasificado   como  
foco  rojo,  donde  se  pueda  concretar  un  mayor  número  de  representantes  de  este  partido.  En  referencia  a   los  comentarios  
hechos  en  páginas  electrónicas,  donde  se  acusaba  de  presiones  para  ser  representante  de  casilla,  Molina  Hernández  precisó  
que   los  más   de   800   decidieron   aceptar   el   cargo   voluntariamente.  
centros   de   recepción   del   voto.   Desde   luego   sabemos   que   existen   los   imponderables,   pero   el   objetivo   es   que   podamos  
comprobar  que  esta  elección  se  realice  de  manera  clara  y  transparente,  que  se  respeten  los  derechos  de  los  hidalguenses  que  

   Eliseo   Molina   Hernández   negó   que   se   presione   a   los  
maestros   del   estado  para   que   voten  por   los   candidatos   que   representan   a   Nueva  Alianza   en   la   jornada   electoral;;   aunque  
aseveró  que   las  propuestas  que   los  abanderados  del  Panal  han  presentado   tienen  como  eje   fundamental   la  defensa  de   la  
educación  pública  en  México.   ún  maestro,  si  bien  la  
mayoría  de  nuestros  simpatizantes  son  trabajadores  de  la  educación,  no  hay  obligación  o  coerción  a  nadie  para  integrarse  a  

  (Yossimar  Duran,  página  06)  
Milenio-Tovar  llama  a  redoblar  esfuerzos  en  la  recta  final:  Avelino  Tovar  Iglesias,  secretario  General  del  Partido  Verde  
Ecologista  de  México  en  Hidalgo,  llamó  a  redoblar  esfuerzos  políticos  y  electorales  en  los  últimos  días  de  campañas,  esto  en  
una  reunión  con  militantes  y  simpatizantes  de  su  partido  en  el  municipio  de  Tezontepec  de  Aldama,  donde  acompañado  de  
miembros  del  Comité  municipal  encabezado  por  Marcos  Hernández  Aguilar  enfatizó  la  fuerza  verde  que  hoy  permea  a  lo  largo  
y  ancho  del  territorio  hidalguense.  "Sin  bajar  el  ritmo,  cerrando  filas  y  sumando  simpatías  debemos  luchar  estos  últimos  días  
de   proselitismo   para   seguir   ganando   la   confianza   de   los   hidalguenses.   El   7   de   junio   quedará   clara   nuestra   decisión,   nos  
caracterizamos  por  ser  un  estado  tranquilo  y  participativo  en  el  ejercicio  de  la  democracia,  por  lo  que  sabemos  que  el  ganador  
de   esta   contienda   será   el   electorado",   dijo.   Enfatizó   que   las  mejores   propuestas,   con   sensibilidad   a   las   necesidades   de   la  
sociedad,  son  la  que  abanderan  los  siete  candidatos  por  la  coalición  PRI/PVEM  para  representar  a  Hidalgo  en  la  Cámara  de  
Diputados,  ya  que  no  son  elaboradas  al  vapor,  "cuando  nuestros  candidatos  proponen  y  se  comprometen  es  porque  tienen  las  
bases  de  acuerdo  a  la  viabilidad  y  análisis  de  lo  que  será  la  mejor  opción  en  la  entrega  de  resultados".  Comentó  que  a  pesar  
de  ir  contra  corriente,  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  siempre  ha  trabajado,  y  no  solo  en  campaña:  "la  democracia  nos  
permite  competir,   la  competencia  permite  comparar  y  la  comparación  pone  al  Verde  muy  por  encima  de  otros  partidos  que  
pierden  más  tiempo  en  poner  obstáculos  que  en  cumplirle  aun  país  que  ya  se  encuentra  lastimado  y  que  no  olvida  las  falsas  
promesas.  Tovar   Iglesias   recordó  que  más   jóvenes  y  mujeres  se  suman  al  Verde  Ecologista,   lo  que  compromete   trabajo  y  
labor  justa  a  la  sociedad  y  el  medio  ambiente;;  y  refirió  que  esa  confianza  no  ha  sido  gratis,  pues  se  ha  trabajo  arduamente  
con  el  contacto  directo,  misiones  coordinadas,  y  al  cumplir  la  palabra  y  compromiso  que  se  ha  adquirido  en  cada  comunidad  y  
cada  región  de  la  entidad.  (Redacción,  página  14)  
El   Independiente-Acusa   PRD   intromisión   de   Iglesia   en   proceso   electoral: El   coordinador   de   la   bancada   del   PRD  
Celestino   Ábrego   Escalante   denunció   la   intromisión   de   la   Iglesia   en   las   campañas   de   diputados   federales   en   Hidalgo.   Al  
mostrar  foto  como  prueba,  aseguró  que  al  concluir  la  misa  de  ayer  en  la  iglesia  de  Huitzitzilingo,  San  Felipe  Orizatlán,  el  padre  
invitó  a  las  y  los  creyentes  al  atrio  donde  militantes  del  PRI  entregaron  3  mil  500  blocks  y  2  toneladas  de  varillas  de  parte  de  
la  candidata  por  el  distrito  Huejutla,  Carolina  Viggiano  Austria  para  ampliar  la  iglesia.  De  acuerdo  con  testigos  entrevistados  
vía  telefónica,  los  tricolores  prometieron  regalar  otros  mil  500  blocks  para  la  iglesia  de  Nuestra  Señora  de  Guadalupe,  siempre  
y   cuando   gane   la   abanderada   tricolor   los   comicios   del   7   de   junio.   Narraron   que   la  misa   ofrecida   por   el   padre   Francisco  
González  de  la  Cruz  concluyó  a  las  11  horas  y  que  pidió  a  los  creyentes  no  se  retiraran  porque  le  entregarían  unos  materiales.  
En   la   foto   se   aprecia   que   los   blocks   fueron   colocados   frente   a   la   entrada   principal   del   templo,   donde   está   un   grupo   de  
personas.  Señalan  presencia  de  hermana  de  suplente  y  regidor  Según  testigos  que  aseguraron  tener  video  de  la  entrega  de  
los   materiales,   entre   los   priistas   estaba   Maydeli   Flores   esposa   del   tesorero   de   San   Felipe   Orizatlán   Nolasco   Sánchez   y  
hermana   de   la   suplente   de   Carolina   Viggiano,   Brenda   Flores.   Además   de   20   trabajadores   de   la   presidencia   municipal   y  
personas   vestidas   con   pantalones   de   mezclilla   y   camisas   rojas.   También   estaba   el   regidor   del   Partido   Revolucionario  

y  
que  debe  reflejarse  en  la  votaciones  del  próximo  d A  su  vez,  narraron  que  el  cargamento  de  
block  y  varilla  llegó  a  Huitzitzilingo  la  noche  del  sábado.  (Víctor  Valera,  página  05)  

 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

3  de  23  

33  

Plaza  Juárez-Llama  PRD  a  la  ciudadanía  a  ejercer  el  voto:  El  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  en  Hidalgo  
lanzó  un  llamado  a  la  ciudadanía  para  que  salga  a  votar  y  ejercer  su  derecho  el  próximo  domingo  7  de  junio,  donde  habrán  
de  elegirse  a  los  diputados  federales.  Ramón  Flores  Reyes,  dirigente  del  partido  apuntó  que  el  no  salir  y  acudir  a  las  urnas  a  
votar  "significa  no  sumar  a  ninguna  de   las  opciones,  pero  sí  a  más  de   lo  mismo,  abandono  al  campo,  economía  quebrada,  
etcétera".  Agregó  que  se  ha  propagado  una  campaña  entre  la  población  por  algunas  agrupaciones  para  no  salir  a  votar,  sin  
embargo  aseveró  que  de  hacer  caso  lo  único  que  provocarán  es  que  gane  el  voto  duro  de   los  partidos,  y  en  esa  batalla  el  
Partido  de  la  Revolución  Institucional  (PRI)  gana.  Por  lo  anterior,  invitó  a  Ramón  Flores  Reyes,  dirigente   del  partido  apuntó  
que   el   no   salir   y   acudir   a   las   urnas   a   votar   "significa   no   sumar   a   ninguna   de   las   opciones,   pero   sí   a  más   de   lo  mismo,  
abandono  al  campo,  economía  quebrada,  etcétera"  la  población  a  votar  por  las  y  los  candidatos  del  Sol  Azteca,  o  por  aquellos  
candidatos  que  a   su  elección   sean   los  predilectos;;  de   lo   contrario   sería  un   "grave  error"  para  el  país.  Por   su  parte,   Isidro  
Pedraza,   senador   perredista   pidió   a   la   sociedad   hidalguense   a   que   todos   se   unan   en   una   sola   voz   que   grite   "el   PRI   no  
regresa",  porque  hasta  ahora  no  han  cumplido  sus  promesas  de  campaña,  al  contrario  han  hundido  a  México.  Finalmente,  
Hilda  Miranda  Miranda,  candidata  por  el  distrito  6  con  cabecera  en  Pachuca,  firmó  una  carta  compromiso  en  la  que  aseveró  
que  de  resultar  triunfadora  y  no  cumplir  sus  propuestas  de  campaña,  renunciara  al  cargo.  Así  mismo,  comentó  que  el  cierre  
de  campaña  será  "austero"  corno   lo   fue  el   tiempo  de  proselitismo,  por   lo  que  únicamente   llevaron  a  cabo  una  caravana   la  
tarde  de  ayer  y  organizaran  un  foro  con  la  estructura  amarilla.  (Alejandra  Vera,  página  5A)  
Plaza  Juárez-Ricardo  Crespo,  reconoció  el  trabajo,  dedicación  y  esfuerzo  de  la  militancia  serrana  y  huasteca:  La  
candidata  a  la  diputación  federal  por  el  distrito  uno  con  cabecera  en  Huejutla,  Carolina  Viggiano  Austria,  acompañada  por  el  
presidente   estatal   del   PRI,   Ricardo   Crespo   Arroyo,   recorrieron   la   localidad   de   Ixtlahuaco,   perteneciente   al   municipio   de  
Lolotla,  en  la  recta  final  de  la  campaña  de  proselitismo  con  rumbo  a  la  elección  del  próximo  siete  de  junio.  La  torrencial  lluvia  
registrada  en  esta  zona  serrana  no  impidió  que  militantes  y  simpatizantes  priistas  participaran  con  entusiasmo  y  algarabía  en  
la   reunión,   realizada  en   la  plaza  principal  En   su  mensaje,  el   presidente  del   tricolor  en  Hidalgo,   Ricardo  Crespo,  dijo  que  a  
pocos  días  de  termino  de  la  campaña  de  proselitismo,  se  refrenda  el  compromiso  de  trabajo  permanente  del  PRI  a  través  de  
la   diputación   con   Carolina   Viggiano:   "porque   la,   próxima   diputada   federal   es   una   mujer   serrana   con   resultados   y  
compromisos;;   seguiremos   estando   cerca   de   la   gente,   que   viva   el   PRI   compañeros",   concluyó   el   dirigente.   Entre   porras  
entusiastas  que   coreaban   su  nombre  y  el  de  Ricardo  Crespo,  Carolina  Viggiano  agradeció   la  presencia  del  dirigente  de   su  
partido:  "muy  contenta  en  esta  tarde  lluviosa,  la  lluvia  siempre  es  una  bendición,  en  esta  tarde  típicamente  serrana  de  poder  
recibir  al  presidente  de  nuestro   instituto  político,  al  dirigente  de  nuestro  partido,  Ricardo  Crespo,  y  agradecer  su  presencia  
siempre  solidaria  y  siempre  llena  de  fortaleza".  En  su  mensaje,  la  abanderada  tricolor  aseguró  también  que  la  contundencia  
de  su  triunfo  el  próximo  siete  de  junio  está  basada  en  que  la  estructura  de  su  partido  trabaja  con  vigor,  convicción,  lealtad  y  
compromiso  de  manera  permanente,  siempre  buscando  apoyar  a  quien  más  lo  necesita.  Exhortó  a  la  población  a  sufragar  con  
la  certeza  de  que  con  el  voto  emitido  a  su   favor   tendrá  en  ella  a  una  representante   fuerte,   legítima  y  auténtica,  que  hará  
escuchar  la  voz  de  la  Sierra  y  la  Huasteca,  allá,  en  el  Congreso  de  la  Unión".  (Redacción,  página  12A)  
Síntesis-Crespo  reafirma  su  apoyo  a  C.  Viggiano  (Jaime  Arenalde,  página  05)  
Uno  más  Uno-Ricardo  Crespo,  reconoció  el  trabajo,  dedicación  y  esfuerzo  de  la  militancia  (Redacción,  página  
04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Dominan  PRI  y  Verde  cobertura  en  radio  pública: La  tendencia  en   los  cuatro  noticiarios  de   la  radiodifusora  
estatal   98.1  FM  durante   los  primeros  42  días  de   campaña  electoral   favoreció  a   los   candidatos  a  diputados   federales  de   la  
coalición   PRI-PVEM   con   27.95   por   ciento   de   las   notas   informativas,   entrevistas   y   comentarios   de   opinión,   seguido   por   el  
Partido  Movimiento   Ciudadano   (MC),   con   15.39   por   ciento.   De   acuerdo   con   el  monitoreo   que   realizó   el   Instituto  Nacional  
Electoral  (INE)  del  5  de  abril  al  17  de  mayo  en  noticiarios  radiofónicos,  de  40  horas  con  28  minutos  48  segundos  dedicados  a  
los   10   partidos   políticos   y   un   candidato   independiente,   correspondieron   11   horas   26   segundos   y   9   segundos   a   la   alianza  
partidista.  Con  6  horas  20  minutos  y  16  segundos   (15.39  por  ciento),  MC   que  preside  Cristian  Pulido  Roldán,  quien  hace  
menos  de  un  año  dejó  las  filas  del  Verde   se  ubicó  en  el  segundo  lugar  de  difusión  informativa  en  la  estación  98.1  XHBCD  
FM.  El  tercer,  cuarto  y  quinto  lugar  del  ranking  fue  para  Acción  Nacional,  con  5  horas  24  minutos  y  4  segundos;;  Encuentro  
Social,   5  horas  19  minutos  y  12   segundos,   y  el   PRD,   con  4  horas  45  minutos   con  57   segundos.   Las  más  de  40  horas  de  
difusión  informativa  monitoreadas  por  el  INE  se  realizaron  durante  los  noticiarios  Acontecer  Hidalgo,  con  Abraham  Ramírez;;  Al  
Aire,  con  Adalberto  Peralta;;  Punto  por  Punto,  con  Leonardo  Herrera,  y  Vocales  Radio,  con  Andrés  Torres.  En  contraste  con  la  
coalición  PRI-PVEM,   los  partidos  de   izquierda  del  Trabajo  y  el  Movimiento  de  Regeneración  Nacional   (Morena)   tuvieron  de  
promoción   electoral   en   la   radiodifusión   pública   una   hora   56   minutos   y   14   segundos   y   2   horas   con   36   segundos,  
respectivamente.   A   pesar   de   ser   segunda   fuerza   política   en   Hidalgo,   a   los   candidatos   del   Partido   Nueva   Alianza   se   les  
dedicaron  2  horas  37  minutos  con  54  segundos.  El  Partido  Humanista  sólo  tuvo  2  horas  33  minutos  y  47  segundos.  Antonio  
Mota,   candidato   independiente   a   diputado   federal   por   el   distrito   VI   de   Pachuca,   obtuvo   55   minutos   y   29   segundos   de  
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menciones  en  los  espacios  informativos  señalados.  De  los  cuatro  noticiarios  monitoreados,  el  matutino  Acontecer  Hidalgo  fue  
el  que  mayor  tiempo  dedicó  a  noticias  de  los  candidatos  a  legisladores  en  Hidalgo,  con  15  horas  32  minutos  y  56  segundos.  
Continuó  el  noticiero  de  la  tarde-noche  Punto  por  Punto,  con  8  horas  43  minutos  y  47  segundos;;  el  espacio  informativo  y  de  
opinión  Vocales  Radio,  con  8  horas  16  minutos  y  24  segundos,  y  el  noticiero  vespertino  Al  Aire,  que  cubrió  la  noticia  de  los  
aspirantes  en  7  horas  52  minutos  y  41  segundos.  En  próximos  días  el  INE  dará  a  conocer  el  último  corte  (del  18  de  mayo  al  3  
de  junio)  de  los  bloques  de  monitoreo  en  radio  y  televisión  a  las  campañas  en  Hidalgo.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Criterio-Buscan  que  sí  voten  los  afectados  por  tromba: La  junta  distrital  01  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  con  
cabecera  en  Huejutla,  levantará  un  reporte  de  los  ciudadanos  damnificados  de  San  Felipe  Orizatlán  que,  debido  al  estado  de  
emergencia  producto  de  una  fuerte  tromba,  perdieron  la  credencial  de  elector.  Lo  anterior,  con  el  fin  de  orientarlos  para  que  
este   domingo  7   de   junio   no  pierdan   su   derecho   constitucional   de   sufragar   en   las   elecciones   donde   se   elegirá   al   diputado  
federal  de  esa  región  del  estado.  Una  alternativa  para  que  los  ciudadanos  no  pierdan  su  derecho  al  voto,  es  en  juicio  para  la  
protección   de   los   derechos   políticos   electorales   del   ciudadano,   para   que   el   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la  
Federación   (TEPJF)   les   pueda   conceder   el   derecho   a   votar.   Esto,   lo   señaló   en   entrevista   Francisco   Javier   Fragoso   Silva,  
consejero  electoral  del  INE,  quien  detalló  que  este  juicio  puede  ser  solicitado  24  horas  antes  de  la  jornada  electoral,  por  lo  
que,   señaló,   aún   hay   tiempo   para   poder   garantizar   el   voto   en   esa   región.   La   fuerte   tromba   que   cayó,   hace  más   de   una  
semana   en   esa   región   del   estado,   dejó  más   de   4  mil   700   damnificados,   975   viviendas   dañadas,   así   como   siete   planteles  
educativos  y  113  negocios  afectados  en  San  Felipe  Orizatlán.  Entre  estas   personas  afectadas,  dijo  el   consejero,  hubo  dos  
capacitadores  asistentes  electorales  y  un  supervisor  electoral,  quienes  perdieron  sus  casas,  además  de  varios  ciudadanos  que  
integraran   las   mesas   directivas   de   casilla.   Ante   este   panorama   se   está   evaluando   las   circunstancias   para   entregar   la  
paquetería   electoral   a   los   presidentes   de   las   mesas   de   casilla,   toda   vez   que   aún   no   se   sabe   cuántos   de   ellos   sufrieron  
afectaciones  a  sus  viviendas.  Fragoso  Silva,  junto  con  otros  dos  consejeros  electorales  del  INE,  se  trasladó  la  semana  pasada  
a   la  zona  afectada.  Para  apoyar  a  estos   funcionarios  electorales,  dijo,   los  consejeros  y   trabajadores  de   la   junta  distrital  de  
Huejutla  llevaron  viáticos  a  los  afectados.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
Crónica-Menosprecian  candidatos  la  plataforma  del  INE  en  internet: Perdieron  candidatos  a  diputados  federales   la  
oportunidad  de  publicar  currículum  en  la  página  de  internet  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  al  vencer  el  plazo  para  que  
las  fórmulas  presentaran  trayectoria  e  información,  en  total  31  de  64  aspirantes  hidalguenses  desdeñaron  dicha  plataforma.  
Faltan  siete  días  para  celebrar  la  jornada  comicial  en  México,  para  este  proceso  son  más  de  mil  666  contendientes  a  diversos  
cargos  de  elección  popular,  por   tanto  el   INE  diseñó  un  espacio  virtual  para  que   la  ciudadanía  conociera  el  perfil  curricular,  
vínculos,  formación,  habilidades  y  plataformas  de  aspirantes.  En  el  caso  de  contendientes  hidalguenses,  el  único  partido  que  
sus  siete  candidatos  utilizaron  esta  plataforma   fue  Movimiento  Ciudadano,  en  contraste  suspirantes  del  Partido  del  Trabajo  
(PT)   y   Humanista   (PH),   ignoraron   este   mecanismo.   En   el   caso   de   los   siete   contendientes   de   la   coalición   Partido  
Revolucionario   Institucional   (PRI)-Verde   Ecologista   (PVEM),   sólo   uno   optó   por   no   difundir   información,   quien   busca   la  
diputación   federal   por   Tulancingo,   Jorge   Márquez.   Otros   candidatos   hidalguenses   también   aprovecharon   esta   modalidad,  
principalmente   emanados   del   Movimiento   Regeneración   Nacional   (Morena)   y   Encuentro   Social   (PES).   A   una   semana   de  
celebrar  el  proceso  electoral,   sólo  33  perfiles  de  Hidalgo   tomaron  en   cuenta  esta  opción,  pese  a  que  no  es  una  obligación  
legal  por  parte  de  los  partidos  y/o  candidatos.  Hasta  el  momento  la  página  del  INE  muestra  la  información  curricular  de  817  
candidatas  y  843  candidatos.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-Realiza  INE  Rodada  por  la  Democracia: Más  de  300  personas  participaron  en  la  Rodada  Nacional  por  
la  Democracia  que  organizó  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  A  una  semana  de  las  elecciones  ya  están  capacitados  el  100  
por  ciento  de  funcionarios  de  casilla.  El  evento  consistió  en  un  paseo  ciclista  llevado  a  cabo  en  todas  las  entidades  del  país.  
Estas  actividades  tienen  como  finalidad  reunir  a  la  población  en  espacios  públicos  y  motivar  la  participación  ciudadana  en  la  
jornada  electoral  del  7  de  junio.  Participaron  funcionarios  del  instituto,  algunos  junto  a  su  familia,  esta  actividad  es  parte  de  la  
estrategia  nacional  de  educación  cívica  para  promover  el  voto  libre  y  razonado.  Comenzaron  en  plaza  Constitución,  avanzaron  
por  centro  histórico,  tomaron  calle  Guerrero,  avenida  Madero,  Río  de  las  Avenidas  y  terminar  en  el  estadio  Revolución.  Luis  
Ashane  Bulos  vocal  ejecutivo  local  del  INE  dio  a  conocer  que  cada  casilla  tendrá  cuatro  propietarios  encargados  de  vigilar  la  
jornada  en  más  de  3  mil  600.  Hasta  el  momento  están  capacitados  todos  los  funcionarios,  tanto  propietarios  como  suplentes,  
espera   que   la   votación   transcurra   sin   incidencias.   Resta   una   semana   para   que   la   ciudadanía   acuda   a   votar   por   las   y   los  
diputados  federales  que  integrarán  la  próxima  legislatura.  En  total  se  votará  por  300  diputaciones  al  Congreso  de  la  Unión  a  
nivel  nacional,  el  vocal  reiteró  el  llamado  a  votar.  La  junta  local  del  INE  registró  97  observadores,  principalmente  particulares,  
entre   estos   integrantes   de   Coparmex   y   una   organización   civil,   incluso   está   abierta   la   posibilidad   de   que   se   integren  
observadores   internacionales,  aunque  dependerá  del  consejo  general.  En  cuanto  a  sustituciones  de   funcionarios  de   casilla,  
Ashane  Bulos  refirió  que  hasta   la  semana  pasada  el  porcentaje  en  el  país  era  de  27,  mientras  en  Hidalgo  era  de  12.9  por  
ciento  por  debajo  de  la  media.  (Sonia  Rueda,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Realiza  INE  Rodada  por  la  Democracia  (Verónica  Ángeles,  página  06)  
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Plaza  Juárez-Sin  focos  rojos  o  amarillos  para  el  07  de  junio:  INE: El  vocal  ejecutivo  del  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)  en  Hidalgo,  José  Luis  Ashane  Bulos  señaló  que  las  condiciones  para  la  realización  de  la  jornada  electoral  el  próximo  7  
de  junio  en  Hidalgo,  están  dadas  y  no  hay  hasta  el  momento,  focos  rojos  o  amarillos  en  alguno  de  los  7  distritos  federales  
electorales   que   tiene   Hidalgo.   Por   lo   anterior,   señaló   que   la   difusión   e   invitación   que   ha   hecho   el   instituto   para   que   la  
ciudadanía   acuda   a   las   urnas   también   se   ha   dado   de  manera   planeada   por   el   instituto,   sin   embargo   reconoció   estar   en  
desventaja   con   otros   estados   debido   a   que   en   Hidalgo   las   elecciones   son   intermedias   ya   que   sólo   se   elegirán   diputados  
federales,  mientras  que  en  otros  estados  se  renovará  los  ejecutivos  estatales.  
ciudadanía,  es  una  elección  intermedia,  y  eso  nos  pone  en  desventaja  en  lo  referente  a  la  participación,  estamos  trabajando  
en  eso  mediante  campañas  de  difusión.  Recordemos  que  en  Hidalgo  la  más  baja  participación  que  se  ha  registrado  en  una  

   Y   agregó   que   de   acuerdo   a   análisis   hechos   por  
organismos  privados,  en  esta  ocasión  esperan  un  porcentaje  entre  el  40  y  42  en  la  entidad,  y  reconoció  que  es  un  porcentaje  
que  no  representa  más  de   la  mitad  de   la  población  que  tiene  derecho  a  votar.  En  otro  tema  el   titular  del   INE  en  Hidalgo,  
señaló  que  en  el  estado  se   registró  un   total  de  97  observadores  electorales  sin  descartar   la  posibilidad  de  que   llegue  una  
comitiva   internacional  más,  misma  que  no  se  tiene  contemplada  en  el  recuento  estatal  ya  que  se  registran  ante  el  Consejo  
General,  por  lo  que  enfatizó  que  se  cumplió  con  todas  las  etapas  rumbo  a  la  votación  que  se  realizará  el  próximo  7  de  junio.  
(Raúl  Pérez,  página  3A)  
Milenio-INE  listo  para  la  jornada  electoral  del  domingo  (Janet  Barragán,  página  11)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Penal  acusatorio  en  2016,  confía  TSJEH: José  Manning  Bustamante,  magistrado  presidente  de  la  Primera  Sala  
Penal   del   Tribunal   Superior   de   Justicia,   afirmó   que   Hidalgo   cumplirá   en   tiempo   y   forma   con   la   puesta   en   operación   del  
Sistema  Procesal  Penal  Acusatorio  en   todos  sus  circuitos   judiciales,  antes  del  18  de   junio  de  2016,   fecha   límite.  En  sesión  
ordinaria  de  la  Comisión  Interinstitucional  para  la  Implementación  del  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal,  señaló  que  Tula  será  
el  próximo  circuito  donde  entre  en  vigor  este  novedoso  sistema,  el  siguiente  14  de  julio,  sumándose  a  Pachuca,  que  entró  en  
vigor  el  18  de  noviembre  pasado.  Posteriormente  será  en   la  región  de  Tizayuca,  ubicada  en  el  distrito   judicial  de  Pachuca,  
donde  entre  en  vigor  el   29  de   septiembre  próximo.   El  magistrado  dijo  que   se   tiene  programada   la   implementación  de   los  
circuitos  de  Tulancingo  para  el  6  de  febrero  de  2016,  y  en  los  casos  de  Ixmiquilpan  y  Huejutla  se  pondrán  en  operación  el  7  
de  junio.  Además  explicó  que  para  lograr  una  instrumentación  armónica  del  nuevo  sistema  de  justicia  se  determinó  organizar  
en  circuitos   judiciales   los  17  distritos   judiciales  del  estado,   integrándose  así  en  el  Primer  Circuito   los  distritos  de  Pachuca  y  
Tizayuca.  En  tanto,  el  segundo  circuito  considera  los  distritos  de  Tulancingo,  Apan,  Atotonilco  el  Grande  y  Tenango  de  Doria  y  
el  tercero  abarca  a  Tula,  Actopan  y  Mixquiahuala.  Manning  Bustamante  informó  que  el  cuarto  circuito  lo  integran  Ixmiquilpan,  
Jacala,   Zimapán   y  Huichapan;;  mientras   que   en   el   quinto   se   encuentran   los  municipios  Huejutla,   Zacualtipán,  Metztitlán   y  
Molango.  (Emmanuel  Rincón,  página  09)  
Crónica-Avanza  en  tiempo  y  forma  Nuevo  Sistema  de  Justicia  (Alberto  Quintana,  página  04)  
El  Capital  Hidalgo-Hidalgo,  en  tiempo  para  Sistema  Penal  Acusatorio  (Redacción,  página  05)  
Plaza  Juárez-Listo  para  poner  en  marcha  el  Sistema  Procesal  Penal  Acusatorio  (Raúl  Pérez,  página  5A)  
Síntesis-En  tiempo  y  forma,  nuevo  Sistema  Penal  (Edgar  Chávez,  página  02)  
Milenio-Pide  Fayad  un  pacto  de  civilidad  para  elecciones:  El  senador  por  Hidalgo,  Omar  Fayad  Meneses   llamó  a   los  
partidos  políticos  a  sumarse  a  un  pacto  de  civilidad  para  unirse  a  los  proyectos  políticos  de  quienes  resulten  ganadores  en  la  
contienda   del   próximo   domingo   7   de   junio.   El   legislador   del   Partido   Revolucionario   Institucional   dijo   esperar   que   se  
mantengan  los  niveles  de  aceptación  y  participación  en  las  contiendas  electorales  de  entidades  como  Guerrero  y  Michoacán,  
para   lograr   la  elección  de  un  gobierno  democrático,  e  hizo  un  llamado  para  sumar  proyectos   políticos,   independientemente  
del  partido  al  que  pertenezcan  quienes  resulten  ganadores  y  para  concretar  la  paz.  "Guerrero  debe  estar  en  paz,  ojalá  que  se  
puedan   realizar   libre   y   democráticamente   las   elecciones   con   todo   y   los   incidentes   de   violencia   que   son   para   alterar   el  
resultado,   el   crimen   organizado   quiere   desestabilizar   Guerrero,   pero   si   medianamente   sigue   la   contienda   en   niveles  
aceptables  y  se  logra  elegir  un  gobierno  democrático,  quien  gane  sea  del  partido  que  sea,  se  tiene  que  apoyar  yo  como  priista  
lo  apoyaré  y  le  pido  a  todos  los  priistas  que  nos  sumemos  a  un  apoyo  decidido  al  gobierno  que  resulte  electo  porque  así  se  
logrará   la   paz",   declaró.   El   presidente   de   la   comisión   legislativa   de   Seguridad   y   Justicia   en   el   Senado   de   la   República,  
puntualizó  que  no  se  pueden  generalizar  circunstancias  que  acontecen  en  zonas  específicas  del  país.  Indicó  que  en  el  caso  de  
Hidalgo  es  un  estado  en  calma  al  igual  que  entidades  de  otras  regiones,  "en  un  país  donde  hay  32  entidades  federativas  no  
se   puede   generalizar   por   lo   que   ocurre   fundamentalmente   en   Guerrero,   o   por   un   brote   de   violencia   como   lo   fue   en  
Guadalajara",  manifestó.  (Janet  Barragán,  página  10)  
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El   Independiente-Recorre  Olvera  empresas  del  Altiplano: El   gobernador   Francisco  Olvera  Ruiz   realizó   recorrido   por  
instalaciones  de  la  empresa  Grupak,  papel  y  embalaje  de  cartón  corrugado,  asentada  en  el  municipio  de  Emiliano  Zapata,  y  se  
reunió   con  directivos  de   la  empresa  Gerdau  Corsa,  misma  que   se  ubica  en  el   corredor   industrial   de  Sahagún.  El   recorrido  
inició  en  la  planta  de  generación  eléctrica  autosustentable,  que  ubicó  a  esta  empresa  con  el  nivel  ecológico  más  alto  del  país,  
es  decir,  no  genera  emisiones  contaminantes  de  ningún  tipo.  La  empresa  cuenta  con  una  planta  de  cogeneración,  primera  en  
Hidalgo,  que  permite  disminuir  12  por  ciento  el  consumo  de  electricidad  en   la   tarifa  de   la  Comisión  Federal  de  Electricidad  
(CFE),  lo  que  significa  un  ahorro  de  12  millones  de  dólares  al  año.  Posteriormente,  Olvera  Ruiz  recorrió  la  planta  recicladora  
donde   le   explicaron   los  procesos  que  pasa  el  papel   y   cartón  para   su   reciclaje.  Al   finalizar,   los  empresarios  y  directivos  de  
Grupak  externaron  su  beneplácito  con  la  gente  y  autoridades  de  Hidalgo,  por  brindar  las  facilidades  para  que  se  concretara  su  
instalación.  Durante  esta  misma  agenda  el  mandatario  estatal  se  reunió  con  directivos  de  la  empresa  Gerdau  Corsa  ubicada  
en   el   corredor   industrial   de   Sahagún,   fue   recibido   por   Fabricio  Menegoni  Mirelles   gerente   industrial   de   la   planta,   quien   le  
habló   acerca   de   sus   procesos   de   producción,   inversiones,   planes   y   proyectos   a   corto   y   mediano   plazo,   así   como   su  
compromiso   social   con   la   entidad.  Olvera  dijo   que   su  administración  ha   cuidado   todas  aquellas  empresas  que  desde  hace  
tiempo  han  creído  en  el  estado,  y  de  manera  paralela  se  sigue  ofertando  a  la  entidad  como  nuevo  polo  de  desarrollo  industrial  
de  la  zona  centro  del  país.  Fabricio  Menegoni  informó  que  esta  empresa  mantiene  presencia  en  14  países,  donde  se  ubican  
como  líderes  en  producción  de  aceros   largos,  y  especiales.  Informó  que  en  el  estado  registraron  la   inversión  más  grande  e  
importante  de  su  historia,   fuera  de  su  matriz   localizada  en  Brasil.  Actualmente  construyen  la  primera  etapa  de   la  planta  en  
Hidalgo,  la  inauguración  se  prevé  para  el  próximo  mes  de  septiembre.  (Redacción,  página  17)  
Milenio-Reconocen  inversión  de  empresas  privadas  (Redacción,  página  07)  
Capital  Hidalgo-Hidalgo,  nuevo  polo  de  desarrollo  industrial  de  la  zona  centro  (Sergio  Juárez,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Visita  Olvera  dos  empresas  del  corredor  industrial  Cuidad  Sahagún  (Redacción,  página  14A)  
Plaza   Juárez-Hacer   del   sur   del   estado   nuevo   polo   de   desarrollo   industrial,   objetivo   constante   (Redacción,  
página  3A)  
Síntesis-Se  consolida  Polo  industrial  (Jaime  Arenalde,  página  03)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El  Independiente-Descartan  acelerar  obras  de  plaza  Independencia: Acelerar  los  trabajos  de  remodelación  en  plaza  
Independencia  como  sugirió   la  Asociación  de  Hoteles  y  Moteles  de  Hidalgo  es  prácticamente   imposible  pues  son  realizadas  
bajo   un   calendario,   refirió   el   alcalde   capitalino   Eleazar   García   Sánchez.   Mencionó   que   las   labores   son   observadas   por   el  
Instituto  Nacional  de  Bellas  Artes,  así  como  la  constructora  Fonatur,  por  lo  que  no  depende  de  la  administración  municipal.  

dependemos  de  las  instrucciones  que  dé  el  INBA,  Fonatur  y  la  constructora  que  está  desarrollando.  No  quisiéramos  
  Actualmente  realizan  las  labores  

de   reforzamiento  de   la  plancha  y  en  próximos  días   comenzará   la  etapa  de   remodelación  en   la  plaza,  a   fin  de   terminar  en  
septiembre,  cuando  se  celebre  un  aniversario  más  del  Reloj  Monumental.  Dio  a  conocer  que  la  plaza  Independencia  contará  
con  áreas  verdes  pero  no  como  las  anteriores  pues  significaban  gran  peso  a  la  plancha,  ahora  contará  con  diferente  sistema  
de  jardinería.  
pero  será  una  buena  área  verde,  aunada  a  lo   
En  entrevista  García  Sánchez  mencionó  que  esta  nueva  área  verde  pretende  cuidar  la  parte  estructural  de  la  explanada  para  
evitar  que  el  peso  vuelva  a  ser  un  problema.  (José  Manuel  Martínez,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Alcaldía  vigilara  que  Cambio  Verde  cumpla  con  la  recolección:  La  Dirección  de  Limpia  de  Pachuca  
vigilará  que  Cambio  Verde  cumpla  con  la  recolección  de  basura  de  manera  oportuna,  para  evitar  la  aglomeración  de  desechos  
en  las  principales  esquinas  de  la  ciudad  y  se  regularice  el  servicio.  El  alcalde  de  la  ciudad,  Eleazar  García,  afirmó  que  como  
una   estrategia   para   reducir   la   basura   en   la   ciudad,   se   continuará   con   la   recolección   en   rutas   nocturnas   por   la   dudad,   y  
previamente  informarán  a  los  ciudadanos  con  perifoneo  y  volanteo  por  colonias  como  Morelos,  Céspedes  y  algunas  zonas  de  
barrios  altos,  donde  la  ciudadanía  tendrá  que  adaptarse  a  los  nuevos  cambios  de  recolección  y  dejar  su  basura  por  las  noches  
a   partir   de   las19:00   horas.   Aclaró   que   por   el   momento,   ya   abarcan   colonias   como   Santa   Julia,   Plutarco,   Parque   de  
Poblamiento,  Piracantos  y  algunas  del  sur,  como  Real  Toledo  y  San  Antonio.  Indicó  que  hasta  ahora,  Cambio  Verde  cuenta  
con  ocho  rutas  de  recolección  nocturna,  y  se  espera  que  abarque  más  en  próximos  meses  para   llegar  a  un  50  por  ciento.  
(Yina  Bautista,  página  05)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Vencer  el  abstencionismo:  Según  las  cifras  del  Instituto  Nacional  Electoral  el  próximo  domingo  7  de  junio  votarán  entre  40  
y  45  por  ciento  de   los   inscritos  en  el  padrón  con  que  cuentan  a  nivel  nacional;;  en   los  estados,   las  Juntas  Locales  manejan  
cifras  similares   con   respecto  a   lo  que  será   la  afluencia  a   las  urnas  el   siguiente   fin  de  semana.  Es  decir,  el  abstencionismo  
volverá  a  ser  superior  a  la  participación  con  todo  y  que  ya  hay  un  renovado  árbitro  electoral  en  México,  lo  cual  solo  deja  una  
vez  más  en   tela  de   juicio  el  actuar  de   las  autoridades  en   la  materia  y   sobre   todo  al   sistema  político  nacional.  ¿Por  qué   la  
gente  no  confía  en  los  candidatos  y  sus  partidos?  ¿Por  qué  menos  se  tiene  credibilidad  en  quien  organiza  las  elecciones,  sea  
INE,  IFE  o  quien  sea?  La  respuesta  es  la  misma  que  desde  hace  más  de  20  años,   la  gente  sigue  sin  participar  porque  no  le  
interesa   lo   que  por   décadas   han  ofertado   los   que   aspiran   a   ser   administradores   del   recurso   público   y   que  han  dejado   en  
pésimas   condiciones  de  vida  al  mexicano,   con  uno  de   los  niveles  más  bajos  del   continente  en   cuanto  a   indicadores   como  
salud,  educación,  salarios,  progreso  y  desarrollo  social,  económico  y  le  podemos  seguir  sumando.  Basta  recordar  en  que  sitios  
nos  tiene   la  OCDE  o  la  ONU  en  comparación  con  naciones  más  destacadas  y  sin   irnos  tan   lejos.  El  caso  aquí   es  que  habrá  
mucho   abstencionismo   por   todo   el   país,   incluso   en   estados   donde   se   elegirá   a   gobernadores,   menos   de   la   mitad   de   la  
población  de  dichas  demarcaciones  saldrá  a  votar.  Nadie  parece  creer  que  el  derecho  a  ir  a  las  urnas  empodera  al  ciudadano.  
Nadie  se  cree  que  el  hecho  de  marcar  una  boleta  te  hace  tener  el  control  de  las  decisiones  de  una  comunidad  o  partícipe  del  
desarrollo  de  un  pueblo.  Mucho  menos  con  las  muestras  que  da  el  INE  a  nivel  nacional  en  donde  se  percibe  a  un  organismo  
alejado  de   todo   contacto   con   la   sociedad,   empecinado   en   tener   a   los   partidos  políticos   bajo   un   yugo  que  no   es  más  que  
entrar  en  su  campo  de  guerra,  jugar  el  juego  con  las  reglas  que  los  dirigentes  le  han  fijado.  No  creo,  pues,  que  el  INE  salga  
bien  librado  de  esta  prueba  electoral  y  mucho  menos  que  vaya  a  ser  garante  para  lo  que  se  viene  de  aquí  a  la  presidencial  de  
2018.   Falta  mucho   y   aún   se   puede   recomponer   el   camino   a   pesar   de   que   a   la  mayoría   de   partidos   y   candidatos   no   les  
conviene   mover   absolutamente   nada,   pues   el   político   en   México   navega   cómodamente   en   las   aguas   de   la   indolencia   y  
pasividad   ciudadana;;   surca   los   maltrechos   caminos   de   la   transparencia   con   una   opacidad   tan   campante   y   muestra   un  
desinterés  pleno  y  catastrófico  ante  lo  que  vive  el  ciudadano  común  y  corriente.  No  habrá  pues  votación  de  medio  padrón  que  
derrumbe   lo  que  el   sistema  partidista  ha  construido,  se   tendrían  que  enfermar   todos,  o  salir  de   la  ciudad  o  no  acudir  por  
razones  desconocidas  como  un  secuestro  alienígena  o  una  transfiguración  metafísica,  cuasi  religiosa.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  

  
  
MOCTEZUMA,   LAS   IMPLICACIONES  DEL   TRIUNFO:   Su   ingreso   a   los   asuntos   electorales,   correspondió   a   uno   de   los  
momentos   más   importantes   de   la   historia   reciente   del   Partido   Revolucionario   Institucional.   Tras   dirigir   a   la   Cámara   de  
Comercio  en  Tula  de  Allende,  Fernando  Quetzalcóatl  Moctezuma  Pereda,  fue  invitado  a  participar  en  el  proceso  interno  por  la  
candidatura  a   la  alcaldía  de  aquella  huella  demarcación.  Adolfo  Lumo  Verduzco,  que  gobernaba  a  Hidalgo,  entendió  que  el  
PRI  debía  ser  mucho  más  sensible  a  las  manifestaciones  de  sus  grupos,  organizaciones,  sectores  y  simpatizantes,  por  tanto,  
decidió  (tras  bambalinas),  instrumentar  el  denominado  proceso  de  consulta  a  la  base  tricolor  para  elegir  a  los  candidatos  que  
pretendían  convertirse  en  alcaldes.  De  esta  contienda   interna,  en  algunos  municipios  se  registraron   fracturas   internas,  que  
derivaron,  incluso,  en  problemas  sociales  e  ingobernabilidad,  fenómenos  que  "alimentaron"  a  la  oposición  al  PRI.  Pero  otros  
municipios,  como  Tula  de  Allende,  salieron  fortalecidos  de  este  proceso  interno  y  mediante  los  llamados  consensos,  es  como  
Femando  Moctezuma,  con  un  alto  grado  de  aceptación  social,  se  convirtió  en  edil  de  una  de   las  más  importantes   ciudades  
hidalguenses,  "arropado"  por  líderes  naturales  de  esta  demarcación  hidalguense.  Meses  después,  Moctezuma  fue  llamado  a  
participar  como  candidato  a  diputado  local  por  esa  región,   la  decisión,  diría  Jesús  Murillo,  se  debió  a   las  adhesiones  que  el  
entonces  edil  de  la  denominada  Ciudad  de  los  Atlantes,  recibió  de  todos  los  sectores  sociales,  de  todos.  Así  fue  como  inició  
una  ascendente  carrera  política  de  un  personaje  que  en   todo  momento  apela  a   la  prudencia,  que   respeta   los   tiempos,   las  
formas  y  a  los  actores.  Investido  Ernesto  Zedillo  como  candidato  a  la  presidencia  de  la  República,  Fernando  Moctezuma  fue  
invitado  a  participar  en  el  proceso  federal  como  candidato  a  senador  suplente,  para  posteriormente,  regresar  al  Congreso  del  
estado  y  luego  a  San  Lázaro  como  diputado  federal  por  Tula.  Hoy  Moctezuma  busca  por  segunda  vez  una  curul  federal,  los  
estudios  de  opinión,   indican  que  sus  opositores  nada   tienen  que  hacer  ante  su  candidatura  y,  sin  embargo,  el  ex   líder  del  
Congreso  y  secretario  general  de  Gobierno,  se  mantiene  activo,  permanece  tocando  puertas  en  las  regiones  de  Huichapan.  Se  
entiende  que   el   triunfo   electoral,   es   apenas   la   posibilidad   de  mantener   las   puertas   abiertas,   con   los   pies   en   el   piso,   para  
trabajar  por  una  región  con  múltiples  problemas,  carencias  y  demandas.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Vía  Libre-   
  
De  reacomodos  y  vasos  comunicantes  
  
Derivado   de   la   selección   de   candidatos   a   diputados   federales   que   contienden   en   el   proceso   que   se   definirá   el   próximo  
domingo  en  las  urnas  electorales  se  presentaron  reacomodos  en  las  estructuras  burocráticas  de  poder  tanto  a  estatal  como  
federal  ajustes  que  envían  señales  sobre   la  situación  actual  de   la  cúpula  en  Hidalgo  del  Partido  Revolucionario  Institucional  
(PRI)  que  de  ser  interpretadas  adecuadamente  fortalecerán  al  grupo  en  el  poder.  Los  más  significativos  son  el  nombramiento  
del   diputado   federal   con   licencia   Víctor   Velasco  Orozco   en   la   coordinación   de   delegaciones   de   la   Secretaría   de  Desarrollo  
Agrario,  Territorial  y  Urbano  (Sedatu)  que  generó  diversos  comentarios  y  ahora  el  del  secretario  de  Educación  Joel  Guerrero  
Juárez  en  el  Consejo  Nacional  de  Fomento  Educativo  (Conafe)  así  como  los  nombramientos  de  Roberto  Pedraza  Martínez  en  
Turismo,  Salvador  Elguero  Molina  en  Gobierno  y  Miguel  Ángel  Cuatepotzo  Costeira  en  Educación  Pública  de  Hidalgo.  Mensaje  
claro  de  que  fueron  creados  los  vasos  comunicantes  entre  los  principales  actores  de  la  política  en  Hidalgo:  Francisco  Olvera  
Ruiz,  Jesús  Murillo  Karam  y  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  porque  aplica  la  teoría  física  del  recipiente  de  diversas  formas  cuyo  
contenido  puede  tener  diferente  nivel  pero  un  solo  fondo,  es  decir  un  objetivo,  función  que  hoy  desempeñan  Joel  Guerrero  y  
Víctor  Velasco,  sólo  se  requiere  revisar  la  trayectoria  de  ambos.  Un  personaje  más  es  el  candidato  por  Pachuca  Alfredo  Bejos  
Nicolás.   Esta   tesis   la   definió   en   lo   social   y   político   el   intelectual   peruano   José   María   Arguedas,   al   argumentar   que   en  
sociedades   y   grupos   diversos   deben   entablarse   puentes   de   comunicación,   porque   las   sociedades  modernas   con   actividad  
constante   lo   requieren,   principio   que   por   los   signos   y   señales   enviados   con   los   reacomodos   se   ve   que   entienden   los   tres  
principales  actores  de  la  política  hidalguense:  Miguel  Ángel  Osorio,  Jesús  Murillo  y  Francisco  Olvera.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   

¿Ganará  el  abstencionismo?  

Es  el  principal   temor  que   tienen   las  autoridades  electorales  en  el  país,   e  Hidalgo  no  es   la  excepción.  A  escala  nacional   se  
calcula  que  la  participación  ciudadana  el  próximo  7  de  junio,  apenas  sí  alcanzará  los  38  puntos  porcentuales.  Hidalgo  tampoco  
escapa  a  esa  pesimista  expectativa.  ¿Culpa  de  quién?  Sin  duda  es  un  asunto  multifactorial,  pero  los  principales  responsables  
son  los  partidos  políticos  y  los  políticos  mismos,  que  con  su  actuar  cotidiano  se  han  ganado  mala  fama  en  la  ciudadanía.  Los  
mismos   sondeos   del   anteriormente   llamado   Instituto   Federal   Electoral   (IFE),   resumen   que   la   ciudadanía   no   cree   en   los  
partidos  ni  en  los  políticos.  Ahora,  en  tiempos  de  promesas  huecas,  de  expectativas  inalcanzables,  se  refuerza  el  desencanto  
social.  Al  que,  por  desgracia  hay  que  agregar  el  problema  de  inseguridad  que  vive  el  país.  Aquí  sí  Hidalgo,  no  se  encuentra  en  
esa   situación   de   gravedad   como   la   que   padecen   nuestros   hermanos   de   los   estados   de   Guerrero,   Michoacán,   Oaxaca   o  
Tamaulipas,  por   citar   algunos.  Aquí   en  nuestro  estado,   la  opinión  de   la   ciudadanía  misma  es  que   las   campañas  de   los  63  

ciudadana.  De  ahí  que  el   temor  de  una  baja  participación  en   las   urnas,   sea  un   factor  que  determine  el   resultado  de  este  
proceso  que  en  Hidalgo  sirve  para  elegir  diputados  federales  de  mayoría  relativa  en  los  siete  distritos  electorales  federales.  Y,  
bajo  este  panorama,  el  partido  que  más  beneficio  saca  es  el  Revolucionario  Institucional  (PRI),  que  sin  echar  toda  la  carne  al  

suficiente   para   salir   airoso   el   próximo  7   de   junio.  Difícilmente   se   pueden   esperar   resultados   diferentes.   La   lucha,   en   todo  
caso,  es  entre  los  partidos  de  oposición  para  ver  cuál  se  ubica  en  segundo  lugar  y  cuál  cae  en  las  preferencias  electorales.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
Cambios:   Cambiar.   Cambiar   para  mejorar.   Cambiar   para   dejar   huella.   Cambiar   para  mantenernos   en   la  misma   línea   de  
avance  de  nuestros   lectores.  Eso  es   lo  que  estamos  haciendo  en  Criterio:   cambiar.  En   los  próximos  días  nuestros   lectores  
encontrarán  mejoras  en  el  diario  que  han  adoptado  como  parte  de  su  vida.  Tanto  en  la  versión  impresa,  como  en  la  edición  
en   línea,   Criterio   comenzará   a  mostrar   una   nueva   cara.  Nuestra  meta   es   sencilla   y   complicada   a   la   vez:   queremos   ser   el  
medio  de  información  más  grande  de  Hidalgo  y  de  la  región  Centro-Norte  del  país.  Queremos  llegar  a  prácticamente  todos  los  
hogares,  oficinas  y  comercios  de  la  entidad.  Que  nuestros  lectores,  compañeros  de  viaje,  encuentren  en  nuestros  productos  lo  
necesario  para  tomar   las  mejores  decisiones,  para  divertirse,  para  conocer  y  comprender  el  mundo  que   les  rodea.  Por  eso  
trabajamos  ya  en  modificaciones  que  nos  permitirán   cumplir  nuestra  meta.  Porque  no  se   trata  de  ser   sólo   los  mejores  en  
noticias  e  información.  Necesitamos  ofrecer  a  la  ciudadanía  mejores  productos,  ya  sea  en  su  versión  física  o  virtual.  Nuestros  
cambios  implican  una  reestructuración  en  la  forma  de  trabajar,  a  fin  de  poder  imprimir  más  diarios  y  productos  editoriales,  y  
hacerlo  más  temprano,  de  manera  que  podamos  mantener  nuestra  línea  de  crecimiento  al  ritmo  actual.  Criterio  crece  gracias  
a  la  preferencia  de  miles  de  lectores,  y  a  ellos  nos  debemos.  Por  eso  queremos  estar  más  cerca  de  ustedes.  Estamos  en  el  
camino  correcto,  y  queremos  mantener  el  rumbo.  Comienzan  los  cambios,  y  con  ello  una  nueva  etapa  en  nuestra  vida  como  
empresa  editorial.  Estamos  seguros  de  ello.  
    
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Criterio-   
  
Voto,  derecho,  no  obligación:  Woldenberg  que  no  votar  o  anular  es  excluirse.  Es  cierto  que  las  campañas  de  castigo  a  los  
partidos   políticos   sólo   castigan   a   los   ciudadanos,   pero   los   votantes   seguimos   atrapados   en   un   sistema   partidista   poco  
alentador,  capaz  de  tirar  las  ilusiones  de  cualquiera.  En  lo  particular  he  anulado,  he  ignorado  y  he  votado.  Siempre  lo  hago  
con  una  razón,  cuando  voto  es  porque  en  verdad  estoy  convencido  de  que  quien  ganó  mi  voto  representa  lo  que  busco  en  un  
político.   En   otras   ocasiones   he   anulado   mi   voto.   Prefiero   no   votar   por   alguien   que   hacerlo   por   una   opción   que   no   me  
convence  y  de  la  cual  renegaré.  Las  leyes  mexicanas  y  el  sistema  político-electoral  nos  mantienen  atrapados,  han  secuestrado  
el   poder   y   son   pocas   las   opciones   para   el   cambio.   Sin   embargo,   creo   que   no   votar   o   anular   es   una   decisión   personal  
respetable,   que   al   igual   que   el   voto   tiene   una   consecuencia.   Deberán   pasar   aún   años   para   que   las   candidaturas  
independientes  tengan  peso,  creen  sistemas  y  pongan  en  jaque  a  los  partidos.  Por  lo  pronto  sólo  nos  queda  pensar  bien  si  
votamos  y  por  quién  lo  hacemos.  Pero  que  nadie  le  diga  a  uno  qué  hacer,  ni  por  quién  sufragar.  Cada  uno  es  libre  de  anular,  
de  votar  o  de  no  salir  de  casa.  El  voto  no  es  una  responsabilidad,  es  un  derecho  y  como  tal  cada  quien   lo  ejerce  como   lo  
quiere.  
    
(Jorge  Ávila,  página  02)  
Milenio-   
  
:  Que  debido   a   las   irregularidades   de   la   empresa   recolectora   de   basura   en   Pachuca,   Cambio   Verde,   dicen   que   el   alcalde  
Eleazar   García   instruyó   al   departamento   de   Limpia   del  municipio   para   que   verifique   si   efectivamente   pasan   los   camiones  
recolectores  por   las  colonias  en  donde  en  donde  andan  los  trabajadores  del  ayuntamiento,  o  en  su  caso  que  avisen  donde  
haya  montañas  de  basura  en  la  calle  para  de  inmediato  acuda  algún  camión  recolector,  pues  dicen  que  cada  día  incrementan  
las  quejas  por  la  falta  de  este  servicio.  
  
  :  Que  los  que  ya  no  saben  ni  qué  decir  son  los  de  la  Caasim,  quienes  ante  las  quejas  por  desabasto  de  agua  en  colonias  del  
sur   de   Pachuca   inventan   desde   que   siguen   impermiabilizando   un   tanque   receptor,   que   están   reparando   fugas   y   hasta   el  
argumento  de  que  simplemente  ya  no  hay  agua  en  la  zona  y  que  están  a  la  espera  de  que  llegue  más,  quien  sabe  de  dónde.  
  
Pésima  la  estrategia  de  trabajo  y  mantenimiento  de  quienes  dirigen  áreas  medulares  como  la  del  servicio  de  agua  potable  y  
alcantarillas  en  Pachuca  y  la  zona  metropolitana.    
  
:  Que  tras  la  contingencia  que  vivieron  los  habitantes  de  los  municipios  de  Tlanchinol  y  San  Felipe  Orizatlán,  varios  dirigentes  
de  partidos  políticos  han  pedido  al  Instituto  Estatal  Electoral  poner  el  ojo  en  la  ayuda  que  reciben  los  damnificados,  pues  ya  
son  varios  partidos  que  a  través  de  sus  organizaciones  juveniles  entregan  apoyos  a  las  personas  pero  bajo  la  bandera  de  su  
partido  y  hasta  se  toman  la  foto  barriendo  o  quitando  lodo  con  una  pala,  queriendo  sacar  raja  política,  sobre  todo  en  la  recta  
final  de  las  campañas  electorales.  
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:  Que  hablando  de  elecciones,  esta  es  la  última  semana  en  que  los  candidatos  y  candidatas  de  todos  los  partidos  y  en  todos  
los  distritos  pueden  hacer  campaña,  pues  a  partir  del  viernes  todo  será  silencio  político  hasta  el  día  de  la  votación  que  es  el  
siguiente   domingo.   Lo  malo   para   algunos   partidos   políticos,   de   los   llamados   pequeños,   es   que   prevén   que   sea   su   última  
experiencia   en   elecciones,   pues   podrían   perder   su   registro   al   no   alcanzar   el   porcentaje   requerido   por   el   INE   como   el   PT,  
Movimiento  Ciudadano  o  el  recién  formado  Partido  Humanista.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Guerrero  debe  estar  en  paz,  ojalá  que  se  puedan  realizar  libre  y  democráticamente  las  elecciones  con  todo  y  los  incidentes  
de  violencia  que  son  para  alterar  el  resultado,  el  crimen  organizado  quiere  desestabilizar  Guerrero"    
Omar  Fayad  Meneses  
Senador  de  la  República  por  Hidalgo,  sobre  las  elecciones  en  estados  como  Guerrero.    
  
"No  ven  los  utilitarios,  no  ven  gorras,  playeras,  pero  ha  sido  ésta  una  campaña  muy  rica  en  propuestas,  porque  hemos  venido  
a  ras  de  tierra  tocando  puertas  en  barrios,  comunidades,  manzanas,  escuchando  a  los  vecinos  y  sus  necesidades"    
Fernando  Moctezuma  Pereda    
Candidato  del  PRI  en  el  Distrito  de  Tula,  sobre  las  campañas  electorales.    
  
"Se  ha  cumplido  con  todas   las  etapas  del  proceso  electoral  por  parte  del  consejo   local  y   los  consejos  distritales,  no  hemos  
tenido  ni  focos  rojos  ni  amarillos  aquí  en  Hidalgo,  que  quede  bien  claro;;  ha  habido  algunas  quejas"    
José  Luis  Ashane  Bulos    
Presidente  de  la  Junta  Local  del  INE,  sobre  el  proceso  electoral  en  la  entidad.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  el  responsable  de  la  agresión  a  balazos  que  sufrieron  trabajadores  de  la  Comisión  Federal  de  Electricidad  en  días  pasados  
en  Actopan  fue  ni  más  ni  menos  que  Gabriel  Cuellar  Cano,  hermano  de  la  diputada  local  plurinominal  Imelda  Cuellar  Cano.  
Su  actitud  tan  envalentonada  tal  vez  se  deba  al  apoyo  que  tienen  del  exsenador  perredista  José  Guadarrama  Márquez,  quien  
forma  parte  del  Comité  Nacional  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática.  Buen  favor  le  hace  a  la  legisladora  local.  
  
que  en  Actopan  el  distanciamiento  entre  el  alcalde  Gregorio  Hernández  y  su  secretario  municipal  Omar  Ramírez  cada  día  es  
más  patente,  ya  que  el  segundo  no  quita  el  dedo  del  renglón  por  lograr  la  candidatura  del  tricolor  a  la  alcaldía  el  próximo  año.  

plurinominal  por  el  Partido  Verde,  a  quien  pretende  impulsar  El  Chapey,  en  caso  que  su  hijo  Omar  no  logre  la  candidatura  a  
presidente  municipal.  
  
que   cuentan   que   Adrián   Reséndiz,   quien   funge   de   operador   político   y   amigo   de   Daniel   Andrade,   candidato   del   Partido  
Encuentro  Social  en  Huejutla,  insultó  y  golpeó  a  Nemorio  Espinosa  Otero,  padre  de  la  alcaldesa  de  Tepehuacán  de  Guerrero,  
todo   porque   el   septuagenario   con  mala   suerte   se   atravesó   en   el   camino   de   Reséndiz,   quien   andaba   pasado   de   copas   y  
también  alardeando  que  su  partido  ganará  en  Tepehuacán.  
  
que   una   vez   que   Miguel   Ángel   Cuatepotzo   Costeira   fue   designado   secretario   de   Educación   Pública   del   estado,   ahora   se  
manejan  los  nombres  de  quienes  tienen  alguna  posibilidad  de  llegar  a  la  coordinación  del  despacho  del  gobernador  Francisco  
Olvera   Ruiz.   Se   trata   de   Javier   Amador   de   la   Fuente,   diputado   por   Jacala;;   otro   es   Irving   Pedraza,   actual   director   de  
Administración  del  Despacho  del  Ejecutivo  estatal.  Desde  luego  que  Manuel  Menes  Orea,  secretario  particular  del  gobernador,  
aunque  se  barajan  otros  políticos  de  renombre  para  ocupar  el  cargo  vacante.  
  
que   el   miedo   no   anda   en   burro   y  menos   en   taxi,   pues   resulta   que   con   la   posibilidad   de   que   la   empresa   de   servicio   de  
transporte  ejecutivo  Uber  llegue  a  Hidalgo,  el  subsecretario  del  Transporte,  Roberto  Terán,  tuvo  la  puntada  de  convocar  a  los  
líderes  de  taxistas  para  jalarles  las  orejas  para  que  brinden  un  mejor  servicio,  que  si  no  la  gallina  de  los  huevos  de  oro  se  les  
va  a  acabar.  Habrá  que  estar  al  pendiente  del  acoso  que  desde  ya  se  perfila  en  contra  de  la  llegada  de  Uber.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Independiente-   
  
Aunque  la  ayuda  sea  celestial,  no  deja  de  ser  delito  electoral.  
  
(Redacción,  página  web)  
Visto  Bueno-   

Suena  en  Radio  Pasillo  que  la  falta  de  preparación  de  los  regidores  de  San  Agustín  Tlaxiaca  los  hace  presa  fácil  
de  los  caprichos  del  alcalde  Arturo  Belem  Hernández  Máximo,  quien  lo  mismo  los  utiliza  para  que  avalen  sin  
chistar  las  decisiones  que  solo  él  toma,  que,  en  el  caso  de  algunas  mujeres,  para  ayudar  a  los  meseros  en  los  
comilones   que   el   edil   organiza   en   su   casa.   Ante   las   recurrentes   ausencias   del   funcionario-quien   hace   poco   dejó   de  
trabajar  dos  semanas  para  visitar  Tierra  Santa-,  el  aletargado  actuar  de  la  asamblea  y  la  falta  de  obra  pública,  el  descontento  
social  en  esta  población  es  cada  vez  más  evidente.  

Los  inconformes  dicen  que  el  único  barrio  donde  se  nota  el  trabajo  de  la  presidencia  municipal  es  el  de  Mexiquito,  donde  vive  
Hernández  Máximo,   así   como   en   las   inmediaciones   de   la   fábrica   propiedad   del   alcalde.   En   la   recta   final   de   las   campañas  
rumbo  al  7  de  junio,  militantes  del  PAN,  Movimiento  Ciudadano  y  Nueva  Alianza  del  municipio  de  Tepetitlán  se  sumaron  al  
proyecto  del  candidato  del  PRI  a  diputado  federal  por  el  distrito  V,  Fernando  Moctezuma  Pereda.  

Hace  poco  más  de  un  mes  se  dio  una  situación  similar  con  líderes  regionales  del  PRD  en  Tlaxcoapan  y  Atotonilco  de  Tula,  con  
lo  cual  son  ya  cuatro  las  agrupaciones  distintas  al  Revolucionario  Institucional  donde  el  ex  secretario  de  Gobierno  ha  logrado  
convencer.   Moctezuma   Pereda   también   tiene   el   apoyo   del   ex   alcalde   panista   de   Tula,   Isidro   Romero   Alcántara,   quien  
abiertamente  ha  manifestado  su  inconformidad  por  la  postulación  de  Rosendo  Cruz  Rufino  por  parte  del  blanquiazul.  

Suena  a  todo  volumen  que  la  cercanía  de  las  votaciones  tiene  muy  nerviosos  a  los  alcaldes  de  Hidalgo  que  no  
han   logrado  comprobar  su  cuenta  pública  ante   la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  (ASEH). El  órgano  
fiscalizador   ya   tiene   la   lista   de   los   presidentes   municipales   que   serán   requeridos   para   solventar   las   observaciones.   Sin  
embargo,  a  fin  de  evitar  la  politización  del  tema,  la  información  será  difundida  hasta  que  concluya  el  proceso  electoral. 

(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
A  presentar  demandas,  dice  el  PAN    
  
No,  las  campañas  panistas  no  lograron  atraer  la  atención  del  votante  para  las  elecciones  del  próximo  domingo,  ante  lo  cual  el  
equipo   jurídico   del   blanquiazul   ya   prepara   todas   las   demandas   habidas   y   por   haber   ante   los   tribunales   electorales.   Por  
supuesto  dirigirán  sendas  acusaciones  contra   los  medios  de   información  por   inequidad  en  el   tratamiento   informativo.  Vaya  
pues   lo   de   siempre.   Y   también   lo   de   siempre   es   que   los   recursos   económicos   que   recibieron  para   adquirir   espacios   y   así  
asegurar  la  difusión  de  sus  plataformas  políticas,  o  una  de  dos:  o  se  lo  clavaron  como  se  dice  vulgarmente,  o  lo  dirigieron  con  
quien  así  les  dio  su  gana.  Cosa,  esta  última,  en  la  que  están  en  todo  su  derecho.  Como  también  los  impresos  que  les  dio  la  
gana  no  publicarles  nada,  o  muy  poco,  que  también  están  en  su  derecho.  Pero  de  que  viene  una  cascada  de  denuncias,  vaya  
que  vienen.  
  
¿Jalas?  ¿Y  eso  qué,  o  qué,  o  cómo  se  come?  
  
Rupestre.   Primitivo.  De  plano  hasta   bobo,   el   eslogan   con   el   que   el   Partido   del   Trabajo   pretendió   llegarle   a   la   ciudadanía.  
¿Jalas?  A  ver  señor  Aparicio,  ¿qué  jijos  debemos  entender  con  esa  pregunta?  ¿Jalas  qué,  o  a  dónde?  ¿Jalas  el  billete  de  tus  
candidatos?  ¿Jalas   lo  que  se  te  ponga  enfrente?  ¿Jalas  donde  encuentras?  ¿O  de  plano  es  una  jalada  que  se  te  ocurrió  en  
noches  de  plenilunio?  En  serio,   la  ocurrencia  no  resulta  ni  graciosa.  Resulta  patética.  Sobre  todo  en  un  partido  como  el  PT  
que   ha   vivido   una   época   lamentable   desde   que   Aparicio   y   compañía   se   apoderaron   de   sus   destinos,   y   lo  manejan   como  
negocio  particular,  que  por  supuesto  lo  es.  
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A  todo  vapor  la  traición  contra  la  preciosa  Caro  
Daniel  Andrade  es  el  candidato  del  Partido  Encuentro  Social  (PES)  a  diputado  federal  por  la  región  Huasteca  del  Estado.  Su  
apoyo  principal  es  la  familia  Badillo  de  Huejutla  que  se  dicen  priísta,  pero  en  los  hechos  hace  mucho  que  no  lo  son.  Es  decir  
que  quienes  en  público  le  juran  lealtad  y  amor  eterno  a  la  abanderada  del  PRI-PVEM,  Carolina  Viggiano  Austria,  a  escondida  
le  dan  puñaladas  traperas  que  da  gusto.  Vaya  pues  que  a  toda  costa  quieren  hacer  que  pierda,  y  de  seguir  las  cosas  como  
van,  puede  que  logren  su  cometido.  Pero  se  trata  de  una  vil  traición  de  Judas  de  alta  escuela.  Y  el  que  menos  la  debe  es  el  
pobre  candidato  del  PES,  Daniel  Andrade,  que  no  es  sino  un  títere  en  manos  de  los  Badillo  y  demás  ricachones  de  la  región.  
  

pudiera  aspirar  a  la  primera  magistratura  estatal.  Y  por  ahí  es  donde  el  asunto  tiende  a  enredarse.  Porque  no  se  vale  la  forma  
tan  vil  como  le  ponen  trampas  a  Viggiano  Austria.  Ya  la  pagarán  méndigos  Judas.  
  

  
  
Resulta  hasta  una  ofensa  que  se  hable  del  
se  habla  de  voto  sin  reflexión,  es  decir  a   la  orden  del  señor  cacique  o  mandamás  del   lugar.  Pero  parece,  de  acuerdo  a   las  
últimas  encuestas,  que  le  podría  funcionar  al  dirigente  del  Grupo  Universidad,  Gerardo  Sosa,  para  colocar  en  buen  lugar  a  su  
candidato  independiente,  Antonio  Mota.  Y  si  salen  las  cosas  como  parece  que  van,  luego  entonces  el  mismísimo  Sosa  sería  el  
abanderado  independiente  a  la  gubernatura  en  un  año.  Así  dicen  que  va  el  asunto.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Prevalece  la  voluntad  de  las  autoridades  hidalguenses  ante  la  fuerza  de  la  naturaleza  en  el  inicio  de  temporada  de  ciclones  y  
huracanes  que  podrían  traer  secuelas  para  la  entidad,  por  ello  ya  encendieron  las  alertas  en  los  distintos  municipios  a  fin  de  
responder  de  manera  oportuna  en  caso  de  presentarse  cualquier  contingencia  que  signifique  peligro  para  la  población  y  evitar  
situaciones  desastrosas.  Además  existe  un  avance  significativo  en  los  apoyos  brindados  para  la  zona  San  Felipe.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-  José  Alfredo  Sepúlveda:  Pese  a  mantener  un  perfil  muy  bajo  ante  los  medios  de  comunicación,  el  actual  titular  de  
la  Comisión   de  Derechos   Humanos  del   Estado  de  Hidalgo,   es   uno  de   los   servidores   públicos   cuya   trayectoria   habla   por   sí  
misma.  En  tal  sentido  prefiere  dedicarse  a  la  resolución  de  los  casos  que  tiene  pendientes  el  organismo  y  dejar  que  el  tiempo  
juzgue  su  labor.  
  
Abajo-   Pedro   Porras   Pérez:   Al   diputado   federal   hidalguense   poco   puede   contarse   como   producto   del   esfuerzo;;   da   la  
impresión   de   que   se   le   va   el   tiempo   en   el   recinto   de   San   Lázaro   opinando   y   criticando   todo   pero  muy   pocas   veces   con  
propuestas   que   generen   avances   reales   para   la   población.   Así   Porras   Pérez   imita   a   algunos   de   sus   correligionarios;;   sin  
embargo,  aún  le  falta  mucho  para  ser  el  mejor  representante  popular.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
PLAZOS  
  
Este  31  de  mayo  venció  el  plazo  para  que  los  7  mil  500  servidores  públicos  que  ocupan  cargos  medios  y  altos  del  
gobierno   estatal,   Poder   Legislativo,   Poder   Judicial,   así   como   organismos   descentralizados,   presentaran   su  
declaración  patrimonial  anual.  Los  grillitos  confirmaron  que  hasta  este  domingo  había  un  avance  superior  al  94  
por  ciento  en  cuanto  a  los  funcionarios  que  sí  cumplieron  con  esta  obligación  legal.  Lo  malo  es  que  muchas  de  
estas   declaraciones   no   son   públicas   para   la   población   en   general,   ojalá   que   con   el   Nuevo   Sistema  
Anticorrupción  eventualmente  la  gente  conozca  los  bienes  inmuebles  de  quienes  forman  parte  de  la  estructura  
gubernamental  para  evitar  al  fin  tantas  suspicacias.  
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DEPORTISTAS  
  
Con  el  fin  de  motivar  a  la  ciudadanía  a  ejercer  su  derecho  al  voto  este  7  de  junio,  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  
en   el   estado   de   Hidalgo   efectuó   un   paseo   ciclista   simultáneo   con   todas   las   entidades   federativas   del   país,  

dieron  cita  consejeros,   vocales  ejecutivos,  personal  que   labora  en  el  organismo,  así  como   los   supervisores  y  
capacitadores  electorales,  quienes  recorrieron  las  principales  avenidas  de  la  ciudad  de  Pachuca  invitando  a  la  
población   para   que   acuda   a   las   urnas  y   participe   en   los   comicios   donde   los   mexicanos   renovarán   la   Cámara   de  
Diputados.  
    
DEBILIDADES  
  
Los  grillitos  informaron  que  se  prevé  esta  misma  semana  la  visita  del  expresidente  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  
del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  Ricardo  Anaya,  quien  acudirá  a   los  distritos  de  Huejutla  y  Tulancingo  para  
los  cierres  de  campaña  de  los  aspirantes  albiazules  en  estos  últimos  días.  La  mala  para  Anaya,  según  dicen,  es  
que  puede  encontrar  un  organismo  político  en  Hidalgo  no  muy  fortalecido,  después  de  todos  los  conflictos  internos  
que  registra.  
  
(Redacción,  página  02)  
Crónica-   
  
Confianza  en  el  INE  
  
A  una  semana  de  que  se  realicen  los  comicios  federales,  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  garantiza  que  los  votos  que  los  
ciudadanos  emitirán  el  7  de  junio  se  contarán  bien  y  que  habrá  una  elección  libre  y  transparente.  Para  el  efecto  los  más  de  1  
millón  de  funcionarios  de  casilla  que  recibirán  y  contarán  los  votos  fueron  electos  de  forma  tal  que  la  gente  pueda  confiar  que  
su   sufragio   se   va   a   contar   bien.   En   este   sentido,   cabe   recordar   que  Hidalgo   se   convirtió   en   el   primer   estado   del   país   en  
concluir  la  capacitación  de  funcionarios  de  casilla  para  los  comicios  del  próximo  7  de  junio.  En  la  entidad  serán  instaladas  3  
mil   562   casillas   y   por   cada   una   de   ellas   fueron   preparados   siete   ciudadanos   cuatro   propietarios   y   tres   suplentes,   lo   cual  
significa  que  en  esta  fase  de  preparación  de  la  contienda  participaron  24mil  934  personas.  Por  otra  parte,  Lorenzo  Córdova  
Vianello,   consejero   presidente   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   anunció   que   el   Programa   de   Resultados   Electorales  
Preliminares  (PREP),  está  listo  para  la  jornada  electoral.  Dijo  que,  sin  duda,  "se  trata  del  sistema  más  robusto"  de  todos  los  
que  se  han  utilizado  en  comicios  anteriores  y  es  la  prueba  de  que  la  elección  "va  en  tiempo  y  forma".  Desde  esa  perspectiva  
general,  y  a  pesar  de  los  problemas  que  se  han  afrontado  en  el  país,  están  dadas  las  circunstancias  para  confiar  en  que  el  
INE  resguardará  con  seriedad  y  profesionalismo  la  jornada  que  se  desarrollará  el  domingo  entrante.  En  el  estado  de  Hidalgo,  
como  en  el   resto  de   la  república,  se  espera  que  ese  día  se  caracterice  por  el  desarrollo  de  comicios  en  paz  y   tranquilidad,  
habida   cuenta  de  que   los   partidos  políticos   y   los   candidatos   contendientes  deben   tener  muy  en   claro  que  es  en   las  urnas  
donde  se  deben  dirimir  las  diferencias.  También  es  deseable  que  a  pesar  de  los  constantes  llamados  a  boicotear  el  proceso  
electoral,  la  respuesta  sea  una  participación  ciudadana  significativa,  como  resultado  de  que  quienes  acudan  a  emitir  su  voto  lo  
harán  con  la  convicción  de  que  éste  estará  bien  resguardado  por  el  INE.  Como  señaló  de  manera  tan  acertada  Emilio  Gamboa  
Patrón,   presidente   de   la   Junta   de   Coordinación   Política   del   Senado,   "México   requiere   de   la   decisión   y   el   respaldo   de   las  
mayorías   para   continuar   construyendo   un   mejor   futuro".   Bajo   esa   premisa   resulta   de   vital   importancia   que   todos   los  
ciudadanos  acudan  a   las  urnas  a  expresar  su  voluntad  política,  para  de  esa   forma  fortalecer   la  democracia  y,  por  ende,   la  
unidad  nacional.  
  
(Francisco  Paredes,  página  04)  
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UNA  MIRADA  TÉCNICA  A  LA  ELECCIÓN    
  
A  seis  días  de  la  elección  federal  mediante  la  cual  renovaremos  la  Cámara  de  Diputados  del  Congreso  de  la  Unión,  aquí  una  
mirada  técnica  para  identificar  la  magnitud  de  lo  que  está  en  juego.  Esta  elección  es  la  primera  que  organiza  el  INE  bajo  las  
nuevas  reglas  derivadas  de  la  reforma  electoral  de  2014,  por  lo  que  el  modelo  de  relación  entre  árbitros  electorales  locales  y  
federal   (hoy  nacional)   se  reconfiguró  en  tareas   fundamentales.  Tal   fue  el  caso  de   la   integración  de  casillas,  pues   la  nueva  
LEGIPE  estableció  que  en  elecciones  locales  y  federales  que  se  celebren  el  mismo  día  se  instalará  una  casilla  única  en  la  que  
las  y  los  ciudadanos  pudieran  votar  para  ambas  elecciones  en  un  mismo  sitic,  y  no  en  casillas  separadas  para  comicios  locales  
y   federales   como   sucedía   antes.  Hoy   será   una   sola   fila   para   emitir   sufragios   tanto   para   cargos   federales   como   locales.   El  
próximo  domingo,  además  de   la  elección  de  diputados   federales,  16  entidades   federativas   tendrán  elecciones   locales  para  
renovar  cargos  de  representación  popular  (Baja  California  Sur,  Campeche,  Colima,  el  Distrito  Federal,  Guanajuato,  Guerrero,  
Jalisco,  México,  Michoacán,  Morelos,  Nuevo  León,  Querétaro,  San  Luis  Potosí,  Sonora,  Tabasco  y  Yucatán),  por  lo  que  el  INE  
previó   la   instalación  de  83  mil   752   casillas  únicas  para  dichas  entidades,  además  de  65  mil   129  para   las  otras  16  que  no  
tendrán  elecciones  locales  concurrentes  con  la  federal.  Al  conjuntar  las  cifras  señaladas,  tendremos  el  reto  de  instalar  148  mil  
881   casillas  aprobadas  hasta  el   viernes  pasado,  para   las   cuales  el   INE  ha  buscado  el   apoyo  de  más  de  un  millón   200  mil  
ciudadanos.   La   buena   noticia   es   que   ya   se   cuenta   con   la   designación   de   los   funcionarios   requeridos,   incluso   en   aquellas  
entidades  donde  el  escenario  social  y  político  es  complicado.  Lo  que  veremos  el  día  de  la  elección  se  replicará  en  todo  el  país,  
pues   la  votación   iniciará  a   las  ocho  de   la  mañana,   y  podrán  presenciarla   representantes  de  partidos  políticos  y  candidatos  
independientes,  además  de  observadores  electorales  y  visitantes  extranjeros.  El  cierre  de  votación  será  a  las  seis  de  la  tarde,  
excepto  en  aquellos  casos  en  los  que  aún  haya  ciudadanos  y  ciudadanas  haciendo  fila,  pero  una  vez  que  se  declare  el  cierre,  
ya  nadie  más  podrá  votar  y  los  funcionarios  de  mesa  directiva  contarán  los  votos  y  anotarán  los  resultados  en  las  actas  de  
escrutinio  y  cómputo,  y  en  un  cartel  que  pondrán  en  un  lugar  visible  afuera  de  la  casilla.  Transparentar  los  resultados  de  la  
elección  y  comunicarlos  oportunamente  son  prioridades  para  la  autoridad  electoral  y  es  por  ello  que  además  de  publicar  los  
carteles   afuera   de   cada   casilla,   se   pondrá   en   marcha   el   Programa   de   Resultados   Electorales   Preliminares   (PREP),   un  
mecanismo  de  información  electoral  que  se  construye  a  partir  de   los  datos  asentados  en  las  actas  de  escrutinio  y  cómputo  
llenadas  por  los  funcionarios  de  casilla,  las  cuales  se  capturan,  digitalizan,  publican  y  sirven  para  dar  a  conocer  los  resultados  
preliminares  de   la  elección  a  partir  de   las  ocho  de   la  noche  del  7  de   junio.  Otros   resultados  que  el   INE  dará  a  conocer   la  
misma  noche  de  la  Jornada  Electoral  son  los  del  Conteo  Rápido,  los  cuales  se  construyen  a  partir  de  una  muestra  de  9  mil  
450   casillas,   y   sirven   para   hacer   una   proyección   estadística   de   la   probable   integración   de   Cámara   de   Diputados.   Los  
resultados  del  PREP  y  del  Conteo  Rápido  no  son  definitivos,  sino  meramente  informativos.  Sabremos  con  certeza  quiénes  son  
las  o   los  300  diputados  electos  por  el  principio  de  mayoría  relativa  y   las  o   los  200  de  representación  proporcional,  algunos  
días   después   de   la   elección.   En   el   caso   de   los   diputados   de  mayoría   relativa,   será   una   vez   que   concluyan   los   cómputos  
distritales,  los  cuales  iniciarán  el  miércoles  10  de  junio  a  las  8  de  la  mañana  en  los  300  Consejos  Distritales  del  país,  en  los  
cuales  se  sumarán  los  resultados  anotados  en  las  actas  de  escrutinio  de  todas  las  casillas  que  se  instalen  en  cada  distrito  de  
los  recuentos  que  hayan  sido  procedentes,  1  tras  lo  cual  se  emitirá  la  declaratoria  de  validez  de  la  elección  y  se  expedirá  la  
constancia   de  mayoría   a   la   fórmula   ganadora.   En   el   caso   de   las   diputaciones      de   representación   proporcional,   habrá   que  
esperar   a   que   el   domingo  14  de   junio,   los  Consejos   Locales   hagan   llegar   al   Consejo  General   del   INE   los   resultados   de   la  
votación   total!   emitida   en   cada   una   de   las   cinco   circunscripciones   en   que   se   divide   el   país,   para   que   el   propio      Consejo  
General,  a  más  tardar  el  23  de  julio,  y  una  vez  que  el  Tribunal  Electoral  haya  resuelto  todas  las  impugnaciones,  asigne  a  los  
200  diputados  de  representación  proporcional.  El  camino  para  saber  quiénes  son   los  diputados  y  diputadas  que  habrán  de  
integrar   la   Cámara   inicia   este   domingo   y   culminará   a  más   tardar   el   23   de   julio.   La   autoridad   electoral   está   lista   para   el  
despliegue   de   las   tareas   que   permitan   llevar   a   buen   fin   la   elección   y   lo   fundamental   ahora   será   que   las   ciudadanas   y  
ciudadanos  hagan  efectivo   su  derecho  a   ser  parte  de   las  decisiones   colectivas,  definiendo   con   su  voto  quiénes   habrán  de  
representarlos.  Sin  ciudadanos  no  hay  elección  posible.  Esperamos  que  el  domingo  se  sorteen  todas  aquellas  dificultades  que  
puedan  inhibir  su  participación.  
  
(Marco  Antonio  Baños,  Consejero  Electoral  del  INE,  página  08A)  
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P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-PRD   perderá   el   DF   en   2018,   afirma   Navarrete:   El   PRD   se   perfila   a   perder   la   capital,   reconoce   el  
presidente  nacional  de  ese  partido,  Carlos  Navarrete.  Tras  18  años  de  ejercicio  del  poder  en  el  Distrito  Federal,  el  Partido  de  
la  Revolución  Democrática  (PRD)  capitalino  está  sumergido  en  un  deterioro  por  la  nula  capacidad  de  renovación,  sumado  a  
decisiones  políticas  de  la  actual  jefatura  de  gobierno,  comandada  por  Miguel  Ángel  Mancera,  que  podrían  darle  el   triunfo  al  
PRI  o  a  Morena  en  el  2018,  pronosticó  el  presidente  nacional  del  sol  azteca.  En  un  audio,  al  que  tuvo  acceso  EL  UNIVERSAL,  
grabado   a  mediados   de  mayo   pasado,   el   líder   nacional   perredista   asegura   ante  militantes   y   ex  militantes   en   una   reunión  
privada  que  sostuvo  en  sus  oficinas  de  la  calle  de  Madrid,  que  ve  cercano  el  momento  de  la  alternancia  en  la  capital  del  país  y  
el  PRD  podría  regresar  a  la  oposición  como  antes  de  1997,  cuando  el  PRI  gobernaba  el  Distrito  Federal.  
que  ahora  vamos  a  pasar  el  15  (2015),  en  algunas  delegaciones,  pero  no  veo  en  el  18  (2018),  ni  personajes,  ni  un  partido  
con  capacidad  de  renovación  para  repetir  la  jefatura  de  gobierno  18  a  24  (2024),  o  nos  la  gana  el  PRI  o  nos  la  gana  Morena,  
veo   esa   perspectiv    En   la   plática   con   los   perredistas   inconformes,   el  
presidente  nacional  de  ese  partido  hace  un  balance  de   la  situación  política.  Detalla  que  actualmente  el  PRD  en  su  principal  
bastión   vive   lo   que   hace   18   años   padecía   el   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI),   cuando   el   ahora   ex   perredista,  
Cuauhtémoc  Cárdenas  les  arrebató  en  las  urnas  la  jefatura  de  gobierno  capitalina.  
punto  de  vista,  creo,  es  una  repetición  de   lo  que  ocurrió  con  nosotros,  y  que  ahora  el  fenómeno  se  nos  está  revirtiendo,  y  
ahora  nosotros  ocupamos  la  posición  del  PRI  y  otros  partidos  están  con  esa  expectativa;;  21  años  de  ejercicio  del  poder,  18,  

  La  federación  de  capos.  Menciona  al  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal,  Miguel  Ángel  
Mancera,  como  parte  del   fenómeno  que  vive  el  PRD.  
tenemos   en   el   Distrito   Federal,   los   núcleos   que   se   apropian   de   los   territorios   (inaudible),   los   territorios,   los   liderazgos,   el  
chapulineo  de  unos  para  acá  otros  para  acá.  La  nata,  cada  vez  más  gruesa  en  el  DF,  que  impide  que  liderazgos  nuevos  se  
den.  La  propensión  de   los  gobiernos  cuyo  patrimonio  personal  están  asfixiando  al  partido,  y  veo  cercano  el  momento  de  la  

  El  diagnóstico  del  dirigente  nacional  del  Partido  
de  la  Revolución  Democrática  indica  que  en  el  Distrito  Federal  se  padece  un  deterioro  de  la  izquierda,  de  su  propia  corriente  

  
Izquierda  en  el  DF.  Nueva  Izquierda  en  el  DF  es  una  federación  de  capos,  en  variadas  circunstancias,  con  un  desgaste  en  la  
dirección  nacional  de  esa  materia,  de  Nueva  Izquierda...  y  con  una  decisión  política  de  la  jefatura  de  gobierno  que  va  a  traer  
repercusiones,   la   composición   de   candidaturas   va   a   traer   repercusiones,   y   porcentaje   electoral   a   la  
senador.  Navarrete  acepta  que  hay  cosas  que  ni  él  pudo  cambiar,  en  especial  la  lista  de  candidatos  locales  y  federales,  motivo  
que  generó  el  rompimiento  con  los  militantes  con  los  que  dialoga.   mbiar,  esa  

  Nada  definido  en  política.  En  la  conversación  
de   casi  nueve  minutos,  Navarrete  Ruiz  da   la  despedida  a  perredistas   inconformes.  En  una  última   reflexión   les  dice   que   la  
política  da  muchas  vueltas.  
años  en  condiciones  más  precarias  como  las  que  has  aguantado  todos  estos  años  o  irte  a  buscar  nuevos  horizontes.  
una  aventura?  Todo  cambio  es  una  aventura,   te  puede   ir  bien  o  mal,  pero  entiendo  que  quedaste  asfixiado  en  el  acuerdo  
político  de  acomodo  de  las  candidaturas,  sin  perspectiva  o  más  bien  con  la  perspectiva  más  adversa,  ya  sin  tu  presencia  en  la  
Cámara,  sin  la  presencia  de  (inaudible)  en  la  Asamblea  Legislativa,  con  el  mismo  equipo  gobernante  en  la  delegación,  pues  

  La  pepena  de  candidatos.  Antes,  al  inicio  de  la  plática,  
se   escucha   a   Navarrete   explicar   a   sus   ahora   ex   correligionarios   perredistas   la   forma   en   que   se   hicieron   de   candidatos   a  
gubernaturas   en   algún  momento.   Hace   alusión   a   la   práctica   de   cambiar   de   partido.   Refiere   que   si   un  miembro   de   algún  
partido  decide  abandonar  su  instituto  político  

  Explica  que  por  muchos  años  el  sol  azteca  se  nutrió  de  liderazgos  de  
otros  partidos  que  ganaron  elecciones.  Refiere  que  antes  el  PRD  esperaba  a  que  otros  partidos  dejaran  fuera  a  sus  cuadros,  y  
de  ahí   los  retomaban  para  negociar  y  hacerlos  sus  candidatos.  Al  cierre  del  actual  proceso  electoral,  añadió,  el  perredismo  
todavía   estaba   recibiendo   a   panistas   inconformes   que   han   renunciado   a   su  militancia   porque   no   alcanzaron   candidatura,  
método  que  a  veces  resulta,  y  a  veces  no.  
muchos   aspirantes,   no   hay   para   todos,   muchos   quedarán   afuera,   contra   militancias,   contra   trayectorias,   contra   trabajo  
realizado,  contra  todo  lo  que  sea,  no  compañeros,  el  externo  es  el  que  viene  por  ser  el  que  trae  y  nos  va  hacer  ganar  en  las  
urnas.   te  es  ganar,  crecer,  unidad,  vamos  a  
avanzar...  Leonel  Cota  (Baja  California  Sur),  (Alfonso)  Sánchez  Anaya  (Tlaxcala),  Ángel  Aguirre  Rivero  (Guerrero),  ejemplos  
sobran,  (Juan)  Sabines  (Chiapas),  ejemplos  sobran,  y  en  municipios  más  y  en  distritos  también...  la  apertura  para  quien  no  
fue  tomado  en  cuenta  para  las  aspiraciones  de  su  partido;;  todavía  estamos  recibiendo  panistas  en  el  Estado  de  México.  Están  

ice.  Bartlett,  

Bartlett.   El  que  
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se  va  y  el  que  quiere.  Hay  gente  con  trayectoria  terrible,  bandidos,  corruptos  de  mala  entraña  han  dicho  que  al  llegar  aquí  se  
purifican,  son  pro  hombres  democráticos.   rda  

a  
  Ante   la   renuncia  de   los  militantes   con  quienes   se   reunió,  Carlos  Navarrete  dice  que  está  

como  el  ingeniero  Cuauhtémoc  Cárdenas  Solórzano,  quien  precisamente  fue  el   iniciador  de  los  jefes  de  gobierno  capitalinos  
emanados  del  perredismo.  En  la  charla  con  sus  interlocutores,  da  un  consejo.  Dice  que  la  política  da  muchas  vueltas,  y  nunca  

da  
muchas  vuelta
audio  que  tiene  en  su  poder  EL  UNIVERSAL  (Misael  Zavala,  primera  plana)  
La  Jornada-El  Seguro  Popular  se  volvió   :  El  Seguro  Popular  es  un  dolor  de  muelas.  Se  
originó  con  el  objetivo  de  que  el  dinero  siga  al  paciente,  no  a  la  institución.  La  idea  fue  buena,  pero  falló  su  aplicación  porque  
recursos  hay,  y  muchos,  como  nunca  antes,  pero  están  mal  aprovechados  por  una  pésima  administración,  y  los  pacientes  no  
tienen  los  servicios  médicos  que  requieren,  afirmó  Javier  Potes  González,  presidente  del  Consorcio  Mexicano  de  Hospitales.  
De  otra  manera,  dijo,  no  se  entiende  que  a  más  de  10  años  de  operación  del  Seguro  Popular,  todavía  la  mitad  del  gasto  en  
salud  provenga  del  bolsillo  de  los  pacientes.  La  explicación  es  que  éstos  no  encuentran  en  la  atención  pública  el  servicio  que  
necesitan  y  recurren  al  sector  privado,  a  unidades  cuya  calidad  es  más  bien  malita.  En  entrevista,  el  empresario  aseguró  que  
el  sistema  nacional  de  salud  tiene  cáncer;;   sin  embargo,  no  hay  un  sentido  de  urgencia  de  hacer  algo.  Al  menos  no  se  ve.  
Recordó  que  en  la  reforma  a  la  Ley  General  de  Salud  que  dio  paso  a  la  creación  del  Sistema  Nacional  de  Protección  Social  en  
Salud  y  a  su  brazo  operativo,  el  Seguro  Popular,  se  incluyó  la  posibilidad  de  que  participara  el  sector  privado  en  la  prestación  
de   servicios   médicos.   Sin   embargo,   ello   no   ocurre   por   falta   de   reglas   ni   sistemas   de   control   de   clínicas   y   hospitales  
particulares  y  tampoco  existen  tabuladores  claros.  Sucede,  entonces,  que  el  dinero  no  sigue  al  paciente,  y  éste  no  tiene   la  
posibilidad  de  elegir   a   su  médico.  Opciones  de  bajo   costo   Interrogado   sobre   la  deficiente   calidad  de   los   servicios  médicos  
privados,  Potes  González  reconoció  que  eso  un  problema,  pero  que  tampoco  ha  habido  iniciativas  para  resolverlo.  Una  opción  
podría   ser   que   el   Consejo   de   Salubridad   General   (CSG)   incluyera   en   los   procesos   de   certificación   de   calidad   a   unidades  
médicas  pequeñas  y  medianas  que  puedan  resolver  enfermedades  de  baja  complejidad,  las  cuales  no  requieren  de  grandes  
instalaciones  ni  equipos  médicos  complejos.  En  el  país,  señaló,  existen  3  mil  hospitales  privados,  de   los  cuales  únicamente  
100,   los  más  grandes,   están   certificados   por   el   CSG.   Si   hubiera  mecanismos   intermedios,   dijo   Potes,   con  distintos   niveles  
muchos  más  entrarían  a   la   jugada.  Habría  posibilidad  de   supervisar   su  actividad   qué  hacen  y   cómo   en  beneficio  de   los  
usuarios.   En   la   actualidad,   la   prestación   de   servicios   médicos   está   dividida.   En   un   extremo   están   las   personas   de   altos  
ingresos  que  pagan  pólizas  de  seguros  de  gastos  médicos  mayores,  consultas  médicas  y  fármacos.  Hacen  un  gasto  de  bolsillo  
que  no  tiene  impacto  en  sus  finanzas.  Del  otro  lado  está  el  sector  con  los  más  bajos  ingresos  económicos,  cuya  única  opción  
es  acudir  a  las  instituciones  de  seguridad  social   los  institutos  Mexicano  del  Seguro  Social  (IMSS)  y  de  Seguridad  y  Servicios  
Sociales  de  los  Trabajadores  del  Estado  (Issste)   y  al  Seguro  Popular,  y  esperar  a  que  los  atiendan,  así  como  que  les  den  los  
medicamentos  que  haya.  Entre  ambos  sectores  hay  de  25  a  30  millones  de  mexicanos  de  clase  media  que  ya  no  acuden  al  
IMSS  ni  al  Seguro  Popular,  sino  al  ámbito  privado.  Tienen  un  gasto  de  bolsillo  con  un  impacto  mayor  en  su  economía  y  sin  la  
certeza  de  la  calidad  de  la  atención,  indicó  Potes,  quien  hace  unos  días  participó  en  el  foro  Liderazgo  en  Salud,  organizado  
por  el  Tecnológico  de  Monterrey.  Por  eso  es  lamentable,  agregó,  que  con  tanto  dinero  disponible  en  los  estados,  por  medio  
del  Seguro  Popular,  no  haya  claridad  ni  transparencia  en  su  manejo.  Señaló  que  modificar  el  actual  sistema  sanitario  no  será  
fácil,  pero  tenemos  que  ser  creativos.  Mencionó,  por  ejemplo,  la  creación  de  incentivos  para  que  los  médicos  sean  activos  en  
el   cuidado   de   la   salud   de   sus   pacientes.   En   contraste,   por   ejemplo,   en   Francia   existe   un   esquema   en   el   que  médicos   y  
pacientes  obtienen  beneficios  si  cumplen  con  esquemas  de  prevención  y  detección  temprana  de  padecimientos  Otra  opción  
está  en  los  recién  creados  seguros  médicos  privados  para  personas  de  ingresos  medios.  Esta  es  una  iniciativa  del  Consorcio  
Mexicano  de  Hospitales,  que  agrupa  a  38  establecimientos  en  35  ciudades  de   la  República.  Consiste  en  una  póliza  con  un  
costo  de  entre  3  mil  y  5  mil  pesos  por  una  suma  asegurada  de  150  mil  pesos.  Con  este  monto  se  pueden  cubrir  95  por  ciento  
de   las  causas  de  hospitalización  (apendicitis,  amigdalitis,  accidentes,  partos).  Este  proyecto,  con  alguna  colaboración  con  el  
Seguro  Popular,  podría  ser  parte  del  cambio  del  modelo  que  requiere  el  sistema  nacional  de  salud,  concluyó  Potes.  (Ángeles  
Cruz  Martínez,  primera  plana)  
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Excélsior-TEPJF:  todos  los  partidos  violaron  la   ley;;   impugnaciones  aumentan  820%:  Ninguno  de   los  10  partidos  
políticos   cumplió   con   las   disposiciones,   legales   constitucionales   y   reglamentarias   en   este   proceso   electoral,   advirtió   Flavio  
Galván,  magistrado  del  Tribunal  Electoral  del  Poder   Judicial  de   la  Federación   (TEPJF).  Este  órgano  del  Poder   Judicial  de   la  
Federación  ha  recibido  14  mil  566  asuntos,  mientras  que  en  el  proceso  electoral  federal  de  2008-2009,  en  una  elección  similar  
a   la  de  este  año,   recibió   sólo  mil   578  asuntos.  Así,   en  este  proceso   los  magistrados  electorales,   tanto  de   la  Sala  Superior  
como  en  todo  el  país,  recibieron  12  mil  988  asuntos  más,  lo  que  implica  un  aumento  de  820%  respecto  de  hace  seis  años;;  es  
decir,   crecieron   ocho   veces   las   impugnaciones   que   llegaron   a   su   manos.   El   95%   de   los   casos   recibidos   se   refieren   a   la  
violación  de  derechos  político-
político   que   ha   cumplido   toda   la   normativa   constitucional,   legal,   reglamentaria,   estatutaria   y   convencional   que   rige   este  

  
días  estamos  resolviendo  temas  de  denuncias  y  quejas  de  candidatos  de  todos  los  partidos  políticos,  de  quejas  de  todos  los  
partidos  políticos  contra  todos  los  partid   PARTIDOS  INCUMPLEN  LA  LEY,  SEÑALA  TEPJF.  Ninguno  de  los  
10  partidos  políticos  cumplió  las  disposiciones  legales,  constitucionales  y  reglamentarias  en  este  proceso  electoral,  al  grado  de  
que  aumentaron  820%  las  impugnaciones  ante  los  juzgados  especializados  respecto  de  2009,  antecedente  inmediato  de  esta  
elección   federal,   advirtió   el   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la   Federación   (TEPJF).   La   semana   pasada,   durante   el  
debate  de  la  Sala  Superior  del  Tribunal  en  torno  a  la  petición  de  proceder  de  inmediato  a  cancelar  el  registro  de  un  partido  

político   que   ha   cumplido   toda   la   normativa   constitucional,   legal,   reglamentaria,   estatutaria   y   convencional   que   rige   este  

uno  de  los  partidos  políticos  tienen  que  asumir  su  naturaleza,  pero  sobre  todo  su  funció
en  contra  de   la  petición  de  un  grupo  de  ciudadanos  por  quitarle  el   registro  al  Partido  Verde,  porque  desde  su  perspectiva  
mantenerlo  en  las  boletas  lesiona  un  derecho  ciudadano,  Galván  indicó  que  el  derecho  político-electoral  a  votar  no  se  lesiona  

por  
temas  de  denuncias  y  quejas  de  

Qué  
no  hemos  impuesto  sanciones  de  manera  directa  o  confirmado  sanciones,  concedido  también  de  manera  directa  o  confirmado  
el  otorgamiento  de  medidas  cautelares?  ¿Por  qué  ha   sido?  Porque   la  normativa   se  ha   infringido.  Hoy  estamos   resolviendo  

constitucional,  legal,  reglamentaria,  estatutaria  y  convencional  que  rige  este  procedimiento  electoral?  Ninguno.  ¿Significa  esto  
que  vamos  a  evitar  que  los  ciudadanos  vayan  a  la  urna  el  7  de  junio?  No.  Que  los  ciudadanos  decidan  libre  y  voluntariamente  
lo   q    Récord.   De   hecho,   los   propios   datos   del   TEPJF  
confirman  que  este  proceso  electoral  federal  2014-2015  instauró  un  récord  en  los  asuntos  litigados  en  tribunales.  El  TEPJF  ha  
recibido  14  mil  566  asuntos,  mientras  que  en  el  proceso  electoral  federal  2008-2009,  en  una  elección  similar  a  la  de  este  año,  
recibió  sólo  mil  578  asuntos.  Así,  en  este  proceso,  los  magistrados  electorales,  tanto  de  la  Sala  Superior  del  Tribunal  Electoral  
del  Poder  Judicial  de  la  Federación  como  en  todo  el  país,  recibieron  12  mil  988  asuntos  más,  un  aumento  de  820  por  ciento  
respecto  de  hace  seis  años.  Del  7  de  octubre  de  2014,  cuando  inició  el  proceso  electoral,  al  27  de  mayo  de  2015,  recibió  14  
mil  566  medios  de  impugnación,  relacionados  con  los  actos  de  preparación  del  proceso,  de  precampaña,  del  proceso  interno  
de   selección   de   candidatos,   de   registro   de   candidatos,   registro   federal   de   electores,   de   intercampañas   y   de   campañas  
electorales.  Al   27  de  mayo,   las   salas  Superior,  Regionales  de  Guadalajara,  Monterrey,  Xalapa,  Distrito  Federal,  Toluca  y   la  
Regional  Especializada  resolvieron  14  mil  517  asuntos,  con  lo  cual  sólo  49  están  en  proceso  de  instrucción.  Precisó  que  95%  
de  los  casos  recibidos  se  refieren  a  violación  de  derechos  político-electorales,  con  13  mil  879,  de  los  que  se  han  resuelto  13  

-
electorales  de  la  ciudadanía,  así  como  la  certeza  y  legalidad  durante  las  contiendas  electorales,  y  atendiendo  a  que  durante  el  
proceso  electoral  todos  los  días  y  horas  se  consideran  hábiles,  los  asuntos  han  sido  resueltos  en  un  promedio  de  nueve  días,  
siendo  el  recurso  de  apelación  el  que  lleva  más  tiempo,  para  el  cual  se  han  empleado  alrededor  de  15  días,  mientras  que  el  
que  se  resuelve  en  menor  tiempo  es  el  procedimiento  especial  sancionador,  siguiendo  los  plazos  que  se  establecen  en  la  ley,  

  (Leticia  Robles  de  la  Rosa,  primera  plana).  
Criterio-Publicará  el   INE  actas  de   las  casillas  en  tiempo  real: Por  vez  primera,  el   Instituto  Nacional  Electoral   (INE)  
publicará   simultáneamente  en   internet   las  actas  digitalizadas  de   las   casillas   y   los   resultados  de   las  mismas,  al   cierre  de   la  
jornada  electoral  del  7  de  junio.  El  presidente  del  INE,  Lorenzo  Córdova,  detalló  las  características  y  novedades  del  Programa  
de  Resultados  Electorales  Preliminares  (PREP),  que  arrancará  a  las  20:00  horas  del  día  de  la  jornada  electoral.     primera  
vez  en  la  historia  electoral  en  nuestro  país,  las  cifras  y  las  actas  digitalizadas  estarán  disponibles  en  tiempo  real,  y  no  como  
ocurrió  hace  tres  años,  en  2012,  cuando  la  digitalización  de  las  actas  se  liberó  al  cierre  del  PREP,  es  decir,  a  las  20:00  horas  
del  lunes  siguiente  a  la  elección.  

  Al  término  de  un  
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simulacro   del   PREP,   que   incluyó  una   visita   a   la   Junta  Distrital   Ejecutiva   23  del  Distrito   Federal,   Córdova   sostuvo  que   esta  
novedad  contribuirá  a  la  certeza,  la  confiabilidad  y  la  transparencia  de  la  elección.  Otras  innovaciones  del  PREP  2015  son  una  
auditoría  a  su  código   fuente  por  parte  de   la  UNAM;;   su   funcionamiento   ininterrumpido,  así   como   las  medidas  de  seguridad  
para   evitar   que   sea   boicoteado   por   hackers.   Córdova   resaltó   que   la   información   del   PREP   es   fundamental   para   evitar  
suspicacias  y  contribuir  a   la  credibilidad  y  estabilidad  política  posterior  al  cierre  de   la  jornada.   -dos  
Electorales  Preliminares  está  listo,  el  INE  está  listo  para  proyectar  de  forma  transparente  y  auditable  los  resultados  conforme  
se  vayan  capturando     (Antonio  Baranda,  página  20)  
Crónica-El  PREP,  transparente  y  auditable:  Córdova  (Alejandro  Páez,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Conteos  PREP  esta  listo  para  comicios:  Córdova  (Notimex,  página  09)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Jaime,  mi   querido   Jaime:   La   paciencia   de   Jaime   para   soportar   mis   efervescentes   estados   de   ánimo   en   el   manicomio  

Carlos,  no  todo  es  la  nota!  ¿Qué  más  o  

  del  echeverriato  
afuera  de  Los  Pinos  (1970,  yo  en  El  Día,  él  con  Jacobo  Zabludovsky),  y  nos  saludábamos  a  veces.  Cuando  me  enteré  de  que  
fue   de   los   organizadores   del   festival   de   Avándaro   (1971)   empecé   a   admirarlo,   y  me   apantallaba   su   enciclopédica   cultura  
musical  en  todo  tipo  de  escenarios  públicos.  Gracias  a  que  asesoró  a  su  amigo  Pancho  González  para  la  adquisición  de  Top  
Radio   en   Madrid   (centro   del   cuadrante),   nos   reencontramos   en   MILENIO   y,   apoyado   por   Marisa   de   León,   nos   ayudó   a  
organizar  el  aporte  de  notas  y  comentarios  al  sistema  radiofónico  del  Grupo  Multimedios,  de  inmediato  nos  hicimos  amigos  de  

  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Que   muy   reveladoras   fueron   las   opciones   que   tomaron   los   líderes   partidistas   durante   los   cierres   de   campaña   del   fin   de  

su  campaña.  Carlos  Navarrete  y  César  Camacho,  en  cambio,  optaron  por  respaldar  a  sus  aspirantes  en  Guerrero.  En  Nuevo  
León  hubo  duelo  de  bandas:  mientras   la  priista   Ivonne  Álvarez   invitó  a  Los  Tigres  del  Norte,  el   candidato  del  PAN,  Felipe  
Cantú,  llevó  al  grupo  Intocable.  ¡Ajúa!    
  
Que   hoy   se   llevará   a   cabo   el   último   de   los   debates,   de   pronóstico   reservado,   entre   los   candidatos   a   la   gubernatura   de  
Querétaro,  en   la  Universidad  Autónoma  del   estado.   En  el   cierre  de   la   campaña  del  panista  Francisco  Domínguez,  Gustavo  
Madero  alertó  sobre  un  posible  fraude,  y  en  respuesta,  el  priista  Roberto  Loyola  advirtió  que  el  candidato  del  PAN  representa  
un  riesgo  para  la  entidad.    
  
Que,  a  propósito  de  Madero,  los  diputados  federales  del  PAN  que  se  identifican  con  él  han  hecho  suya  la  ancestral  práctica  
priista   de   la   cargada,   y   desde   ahora   utilizan   su   mayoría   para   impulsar   la   precandidatura   de   su   líder   parlamentario   a   la  
dirigencia  nacional.  La  consigna  es  lograr  que  Ricardo  Anaya  le  saque  toda  la  ventaja  posible  a  Margarita  Zavala,  antes  del  
arranque  formal  de  la  contienda  por  el  control  del  partido  hacia  las  elecciones  de  2018.    
  
Que  con  21  fallas  y  sin  sanciones  para  la  empresa  constructora,  el  Senado  recibió  su  inmueble  de  Reforma  e  Insurgentes.  Las  
actas  de  entrega-recepción  confirman  que  el  inmueble  costó  más  de  4  mil  millones  de  pesos  y  tan  solo  por  las  licencias  de  
conexión  hidráulica  y  de  energía  eléctrica  se  pagaron  más  de  30  millones  de  pesos;;  449  millones  de  IVA  y  276  millones  a  
diversos  despachos  por  asesorías.  Todo  para  que  hasta  agosto  sea  la  entrega  final,  final.    
  
Que  dentro  de  las  múltiples  contiendas  para  diputado  federal,  la  del  distrito  18  en  el  Estado  de  México  llamó  la  atención  por  
el  cierre  de  campaña  que  hizo  Alfredo  del  Mazo  Maza,  quien  compite  por  la  diputación  federal  por  el  distrito  18  de  su  estado  

  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Reforma  cancelada:  Sólo  hay  una  cosa  peor  que  un  gobierno  autoritario,  uno  cobarde.  En  México  parece  que  no  hay  de  
otro  tipo.  Hemos  visto  durante  años  a  los  gobiernos  de  Oaxaca  ponerse  de  rodillas  ante  la  sección  22  de  la  CNTE  y  responder  
a  presiones  y  extorsiones   entregando  dinero  público  y  privilegios.  Hoy  el  gobierno   federal   cae  en   la  misma  cobardía.  Este  
pasado  29  de  mayo  la  Secretaría  de  Educación  Pública  anunció  la  suspensión  indefinida  de  todas  las  evaluaciones  educativas.  
Se  trata  de  una  rendición  incondicional  ante  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación.  Todo  el  esfuerzo  de  la  
reforma   educativa,   quizá   la  más   importante   de   este   sexenio,   se   desploma   en   el  momento   en   que   se   elimina   uno   de   sus  
pilares   fundamentales:   la   evaluación   de  maestros   para   el   ingreso,   promoción   o   permanencia   en   las   aulas.   La   información  
disponible  sugiere  que  la  orden  llegó  desde  la  Secretaría  de  Gobernación  de  Miguel  Ángel  Osorio  Chong.  El  presidente  Enrique  
Peña  Nieto  debe  haberla  aprobado.  El  propio  secretario  de  educación  pública,  Emilio  Chuayffet,  no  ha  dado  la  cara  ante  un  
acto  que  equivale  a  derogar  una  reforma  educativa  para  la  cual  se  enmendó  la  Constitución  y  que  se  ha  promovido  como  uno  
de  los  grandes  logros  del  actual  régimen.  Si   la  aprobación  de  la  reforma  educativa  fue  en  su  momento  objeto  de  una  gran  
celebración  y  cobertura  de  medios,  la  cancelación  se  ha  tratado  de  deslizar  subrepticiamente  con  un  comunicado  de  apenas  
dos   párrafos.   El   documento   la   justifica   "por   motivo   de   nuevos   elementos   a   considerar",   los   cuales   no   se   detallan.   Da   la  
impresión  de  que   la   SEP  no  está  orgullosa  de   la   rendición.   La   sección  22  ha   conseguido   su   triunfo  a  base  de  presiones  y  
chantajes.  Este  lunes  1ro  de  junio  inicia  un  nuevo  paro  ilegal  de  labores  como  los  que  ha  realizado  a  lo  largo  de  los  últimos  35  
años  en  Oaxaca.  El  paro  es   ilegal  porque  no  ha  habido  un  emplazamiento  a  huelga  y  porque   las  secciones  no  detentan   la  
titularidad  del  contrato  colectivo  de  trabajo.  La  sección,  por  otra  parte,  va  a  desplegar  su  fuerza  en  la  ciudad  de  México  esta  
semana.  El  propósito  es  recalcar  que  ella,  y  no  el  gobierno  de  la  república,  tiene  el  poder.  Si  durante  mucho  tiempo  la  SEP  se  
quejó  de  que  el  gobierno  de  Oaxaca  no  mostraba  firmeza  ante  el  sindicato,  hoy  el  gobierno  federal  demuestra  que  es  tan  
débil   como  el  de  Gabino  Cué.  Las  demandas  de   la  CNTE  son  políticas  y  no   laborales.  Exige  cancelar   la   reforma  educativa,  
cosa   que   ya   ha   logrado,   pero   también   las   elecciones   de   este   7   de   junio.   Ningún   gobierno   que   se   respete   en   el   mundo  
aceptaría  siquiera  discutir  demandas  de  este  tipo.  Pero  un  débil  presidente  mexicano,  con  bajas  cifras  de  aprobación  y  una  
elección  en  puerta,  ha  preferido  sacrificar  la  reforma  educativa  antes  que  dar  la  batalla  por  ella.  La  experiencia  nos  dice  que  
ceder  ante  un  extorsionador  sólo  agrava   las  cosas  en  el  futuro.  La  sección  22  ya  demostró  que  puede  derrotar  al  gobierno  
federal.  Esto  es  un  ejemplo  para  otros  grupos  de  poder  que  buscarán  también  doblegar  a  la  autoridad  para  obtener  recursos  
o  beneficios.  Si  ya  la  vida  en  la  ciudad  de  México  es  una  pesadilla  de  manifestaciones  y  bloqueos,  la  situación  se  deteriorará.  
El  presidente  Peña  Nieto  quiere  sobrevivir  a  una  tormenta  política  y  a  las  elecciones  del  próximo  7  de  junio  traicionando  su  
reforma  más  importante  y  de  paso  a  los  alumnos  de  todo  el  país.  ¿Qué  podemos  esperar  en  el  futuro  de  un  mandatario  que  
no  pudo  resistir  la  presión  y  se  rindió  a  las  exigencias  de  uno  de  los  muchos  grupos  de  poder?  Un  gobernante  que  escoge  la  
rendición  incondicional  como  su  forma  de  gobernar  está  condenado  a  terminar  mal  su  gobierno.  Prueba  de  sonido  De  las  3:45  
a  las  5:00  de  la  madrugada  este  domingo  el  gobierno  de  la  ciudad  de  México  hizo  "pruebas  de  sonido"  en  Reforma  y  Niza  con  
ruido  por  arriba  de  los  100  decibeles,  cuando  la  norma  de  la  Secretaría  de  Medio  Ambiente  es  de  62.  El  gobierno  capitalino  
viola  sus  propias  normas  y  tortura  a  vecinos  y  huéspedes  de  hoteles.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Son   las   consecuencias   de   un   gobierno   débil:   El   gobierno   de   Peña   se   siente   débil   y   por   eso   recula.   Trata   de   ganar  
tiempo.   El   objetivo   es   llegar   a   las   elecciones   del   próximo   domingo,   ver   qué   tan   bien   o  mal   les   va,   para   de   ahí   tomar   la  
decisión  de  qué  hacer  en  el  resto  del  sexenio.  Mientras  tanto,  débil,  cede  frente  a  las  presiones  de  los  grupos  afectados  por  la  
Reforma   Educativa:   ha   suspendido,   hasta   nuevo   aviso,   la   evaluación   a   los   docentes   de   nuevo   ingreso   y   promoción.   No  
deberíamos  sorprendernos.  Este  gobierno  quedó  muy  debilitado  a  raíz  de  los  escá

la  que  Higa   le   financió  a   la  Primera  Dama,   la  que  Higa   le  prestó  a  Peña  durante   su   campaña  presidencial,   la  que  Higa   le  
financió  al  secretario  de  Hacienda,  la  que  San  Román  le  vendió  a  Peña  cuando  era  gobernador  del  Estado  de  México,  las  dos  
que  Sosa  Velasco  le  rentó  al  secretario  de  Gobernación  y  la  mansión  que  se  está  construyendo  Luis  Miranda  en  las  Lomas.  En  
un  régimen  parlamentario,  un  gobierno  con  este  arsenal  de  escándalos  ya  hubiera  caído.  No  así  en  un  régimen  presidencial  
como  el  nuestro  donde  no  existe  esta  posibilidad.  Tenemos  que  aguantar  a  un  gobierno  débil  por  cuatro  años  más.  Y  he  ahí  
el   problema:   ¿puede   un   gobierno   débil   implementar   reformas   estructurales   de   gran   calado   que   afectan   intereses   tan  
poderosos?  A  Peña  hay  que   reconocerle  que  durante  sus  dos  primeros  años   logró   la  aprobación  de  éstas.  Fue  un  proceso  
complicado   que   implicó   una   delicada   operación   política.   Pero   luego   comenzó   el   todavía   más   complicado   proceso   de  

,  
lo  cual  requiere  un  gobierno  con  la  autonomía  y  capacidad  suficientes.  Este  gobierno  no  parece  tenerlas.  Quedó  muy  afectado  
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por  los  escándalos  de  las  casas.  A  eso  hay  que  sumar  su  pasmo  y  falta  de  improvisación  eficaz  en  el  caso  de  Iguala.  Súmese  
la  debilidad  económica  que  ha  caracterizado  a  esta  administración  y  lo  que  tenemos  es  un  gobierno  repudiado  por  la  opinión  
pública.  De  acuerdo  al  promedio  de  mayo  en  las  encuestas  telefónicas  de  BGC-Ulises  Beltrán,  el  71%  de  los  mexicanos  está  
en  desacuerdo  con  la  manera  de  gobernar  de  Peña.  Sólo  el  23%  está  de  acuerdo.  Peña  ya  es  el  Presidente  más  impopular  
desde  que  se  comenzaron  a  hacer  encuestas  serias  en  México  durante  el  sexenio  de  Salinas.  El  gobierno  se  sabe  débil  y  actúa  
en  consecuencia.  No  tiene  las  fichas  suficientes  para  enfrentarse  a  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  
(CNTE).  Tampoco  quiere  alienar  al  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE)  a  los  cuales  va  a  necesitar  más  
que  nunca  en  las  próximas  elecciones.  El  apoyo  de  los  maestros  del  SNTE  podría  ser  fundamental  para  tener  mayoría  en  la  
próxima  Cámara  de  Diputados.  De  ahí  que  la  suspensión  de  la  evaluación  docente   pilar  de  la  Reforma  Educativa   se  haya  
ordenado   en   todo   el   país   y   no   solamente   en   los   estados   donde   la   CNTE   tiene   fuerte   presencia   (Oaxaca,   Guerrero   y  
Michoacán).  El  gobierno  de  Peña  está  comprando  tiempo  de  aquí  a  las  elecciones.  Debilitado,  quiere  ver  el  resultado  para  ver  
si  puede  fortalecerse  rumbo  a  la  segunda  parte  del  sexenio.  Esto  será  fundamental  para  el  proceso  de  implementación  de  las  
reformas.   Si   la   alianza   PRI-PVEM-PANAL   logra   mayoría   en   la   Cámara   de   Diputados,   y   se   lleva   un   buen   número   de   las  
gubernaturas   en   juego,   el   Presidente   recibirá   una   bocanada   de   oxígeno   que   le   abrirá   la   posibilidad   de   más   o   menos  
implementar  las  reformas  estructurales  (siempre  y  cuando  fortalezca,  también,  su  gabinete).  Pero  si  a  esta  alianza  le  va  mal  
el  próximo  domingo,  se  ve  difícil  que  Peña  pueda  salir  del  atolladero  en  lo  que  resta  del  sexenio.  Es  lo  malo  de  los  regímenes  
presidenciales:  no  tienen  la  flexibilidad  para  cambiar  gobiernos  que,  por  una  razón  u  otra,  quedan  debilitados  sin  capacidad  
de  implementar  eficazmente  las  políticas  públicas.  En  este  caso,  la  razón  de  la  debilidad  gubernamental  ha  sido  auto-infligida.  
Entre  la  fortuna  y  el  legado,  Peña  y  su  equipo  escogieron  la  fortuna.  Cuando  terminen  su  gobierno  a  lo  mejor  se  irán  a  vivir  a  
mansiones  muy  lujosas.  Pero  a  un  costo  enorme  para  el  país:  el  haber  puesto  en  riesgo  una  estupenda  agenda  reformista.  
Qué  lástima.  Y  qué  patético  ver,  por  lo  pronto,  cómo  se  salen  con  la  suya  los  grupos  de  interés  que  se  oponen  a  las  buenas  
reformas.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
Identifica  inteligencia  tres  focos  rojos:  
Ayer,  justo  a  siete  días  de  los  comicios  del  próximo  domingo,  nos  comentan  que  la  inteligencia  militar  tenía  ubicados  a  tres  
estados   como   la  mayor   alerta   para   esta   semana   y   la   jornada   electoral.   Las   preocupaciones   están   en   Guerrero,  Oaxaca   y  
Tamaulipas.  En  Guerrero  se  ubica  como  potenciales  riesgos  a  los  grupos  sociales  que  están  organizándose  con  autodefensas  
e   incluyendo   presencia   de   extranjeros,   para   evitar   las   elecciones.   En   Oaxaca,   con   la   CNTE   también   hay   reportes   de  
extranjeros  que  operan  cerca  de  algunos  líderes  y  de  un  clima  propicio  para  los  enfrentamientos  entre  grupos  antagónicos.  En  
Tamaulipas   el   narcotráfico   es   la   principal   amenaza,   pues   han   detectado   intenciones   de   atacar   las   elecciones   porque  
consideran  que  algunos  candidatos  son  de  grupos  rivales,  nos  explican.  Una  semana  difícil  sin  duda  tendrán  los  titulares  de  
las  agencias  de   inteligencia  militar  y  de   la  civil,  entre  ellas  el  Centro  de   Investigación  y  Seguridad  Nacional,  que  encabeza  
Eugenio  Ímaz,  pues  en  sus  manos  está  la  tarea  de  detectar  las  amenazas  para  poder  neutralizarlas.  
Cierre  de  campaña  de  Coco  a  Calderón  
  
La  selfie  Calderón-Madero  
Quizá   la   de   ayer   sea   la   última   selfie   en   la   que   usted   vea   aparecer   sonriendo   y   juntos   al   ex   presidente   de  México   Felipe  
Calderón  y  al  actual  dirigente  nacional  del  PAN,  Gustavo  Madero.  La  foto  en  cuestión  fue  tomada  ayer  durante  el  cierre  de  
campaña   de   la   candidata   panista   al   gobierno   de   Michoacán   y   hermana   del   ex   presidente   de   la   República,   Luisa   María  
Calderón.   Nos   dicen   que   la   selfie   grupal   busca   comprobar   que   de   aquí   al   7   de   junio,   el   PAN   es   uno   solo.   Pero   una   vez  
acabada   la   contienda,   cada   quien   deberá   asumir   sus   responsabilidades   en   los   triunfos   y   las   derrotas   y   deberá   tomar   sus  
puestos  rumbo  a  la  elección  interna.  
  
La  artillería  del  PRI  a  los  cierres  
La  artillería  pesada  del  PRI  en  el  Senado  fue  desplegada  ayer  para  dos  de  los  cierres  de  campaña  en  los  estados  en  que  el  
tricolor   pelea   palmo   a   palmo   los   votos.   Encabezados   por   su   coordinador   parlamentario,   Emilio   Gamboa,   14   senadores  
estuvieron  dando  apoyo  en  Nuevo  León  a  Ivonne  Álvarez,  y  en  Querétaro  a  Roberto  Loyola.  Con  Gamboa  viajaron  senadores  
como  Manuel  Cota,  dirigente  de  la  CNC;;  Cristina  Díaz,  líder  de  la  CNOP;;  Lilia  Merodio,  María  Elena  Barrera,  Lucero  Saldaña,  
Blanca  Alcalá,  Leticia  Herrera,  Miguel  Romo,  Manuel  Cavazos,  Patricio  Martínez,  Carlos  Romero  Deschamps,  Enrique  Burgos  y  
Luis  Armando  Melgar.  Si  el  clima  no  lo  impide,  nos  dicen  que  parte  de  este  mismo  escuadrón  estará  hoy  en  Baja  California  
Sur,   en   el   cierre   de   campaña  de   su   candidato   a   gobernador,   el   senador   con   licencia  Ricardo  Barroso.   Los   propios   priístas  
aseguran  que  dado  el  cierre  que  ha  dado,  Barroso  podría  convertirse  en  la  principal  sorpresa  del  próximo  domingo.  
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La  alianza  PRI-PAN  en  la  Cuauhtémoc  
Las  conversaciones  para  una  alianza  entre  el  PRI  y  el  PAN  en  la  delegación  Cuauhtémoc  van  viento  en  popa,  nos  dicen.  Pero,  
no  crea  que  se  trata  de  un  pacto  electoral,  sino  de  unir  fuerzas  contra  el  candidato  de  Morena.  La  candidata  a  la  delegación  
por   el   PRI,   Alejandra   Barrios,   sostiene   conversaciones   con   el   presidente   del   PAN   capitalino,   Mauricio   Tabe,   para   ver   la  
posibilidad  de   ir   juntos  a  presentar  denuncias  en  contra  del  abanderado  de  Morena,  Ricardo  Monreal.  El  más  feliz  por  este  
escenario,  aseguran,  es  el  aspirante  del  PRD,  José  Luis  Muñoz  Soria.  ¿Será  una  triple  alianza?  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Qué  bueno  que  no  me  encontró  ese  mercenario  de  la  noticia:  

mitin  el  candidato  del  PRD  a  la  presidencia  

os  Abarca  de  Iguala,  se  coludieron  
con  Los  Zetas,   son   responsables  de  un  aumento  de   crímenes,   secuestros,  extorsiones,   trata  y  ahora   su   líder  puede   ser  el  
presidente  municipal,   pues   al  menos   una   encuesta   lo   pone   en   primer   lugar.   Gallardo   gobernó   el  municipio   conurbado   de  
Soledad  entre  2009  y  2012.  Con  cerca  de  300  mil  habitantes,  Soledad  sería  el  suburbio  popular,  pobre  de  San  Luis  Potosí.  La  
presencia   de  Gallardo,   de   los  Gallardo   porque   son   varios,   recuerda   también   al   chavismo   venezolano.   Los   anuncios   de   los  

buscarme   a   ning
turbadores  nexos  con  grupos  criminales  se  incuba  con  la  complicidad  de  autoridades  y  partidos.  Y  no  sólo  en  San  Luis  Potosí.  
El  proceso  electoral  2015  ha  sido  el  de  la  violencia  extrema.  ¿Cómo  se  explican  los  19  muertos  en  10  entidades?  ¿Quién  los  
mató?  ¿Y  las  agresiones  físicas  casi  cada  día  de  campaña?  Ha  sido  un  proceso  electoral  que  deja  intacta  la  presunción  de  que  
en  muchas  zonas  del  país  se  elegirá  a  personajes  tocados  por  antecedentes  criminales,  corrupción,  raterías,  abuso:  lo  mismo  
en  San  Luis  Potosí  que  en  Guerrero,  Michoacán  o  la  delegación  Miguel  Hidalgo.  Que  me  disculpen  los  defensores  a  ultranza  
del   voto,   pero   el   argumento  de   los   padres   de   los   desaparecidos   de  Ayotzinapa  para   impedir   las   elecciones,   recogido   aquí  
desde  el  30  de  marzo,  sigue  siendo  válido  en  la  víspera  de  los  comicios:   No  es  un  no  por  el  no  y  queremos  matizarlo.  Lo  
que  no  podemos  hacer  es  seguir  llevando  a  las  instituciones  a  personas  que  después  se  van  a  convertir  en  Abarcas  que  van  a  
desaparecer  a  nuestros  compañeros.  ¿Cuántos  Abarcas  van  a  ganar  el  domingo?  ¿Quién  realmente  trabajó  para  detectarlos  y  
apartarlos?  Me   temo  que  nadie  en   serio,  a   fondo,  como   la  primera  elección   federal  posayotzinapa   imponía.  Regresando  al  
personaje:  yo  sólo  quiero  entrevistarlo,  Ricardo,  y  seguiré  buscando  la  entrevista  que  usted  rehúye.  Y  en  donde  me  podría  
poner  parejo.  MENOS  DE  140.  El  diputado  Beltrones   celebra  que  el   6.5%  de  crecimiento  económico  del   trienio,   supera  el  

  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
ACARREADOS,  invitados-tanto  gustosos  como  forzosos-
de  los  candidatos  a  la  gubernatura  de  Nuevo  León.    
  
SIN  EMBARGO,  en  el  mitin  de  la  priista  Ivonne  Álvarez,  más  que  los  asistentes,  quien  llamó  fuerte  la  atención  fue  el  ausente.  
Y  es  que  finalmente  se  despejó  la  incógnita:  el  gobernador  Rodrigo  Medina  no  fue  invitado.    
  

contra!  
  
Y  TODO  porque  una  iniciativa  ciudadana  logró  captar  más  la  atención  que  los  cierres  de  campaña:  laaargas  filas  se  formaron  
en  cuatro  mesas  receptoras  en  Monterrey,  para  recolectar  firmas  a  fin  de  exigir  que  el  mandatario  y  su  familia  sean  llevados  
ante  la  ley.  
  
ANTE  LA  IDEA  de  que   los  Medina  respondan  a   las  acusaciones  en  su  contra,  especialmente,  por  enriquecimiento,  miles  de  
personas  acudieron  al  llamado.  
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HASTA   ANOCHE   se   contabilizaban   13  mil   firmas   de   ciudadanos   que   decidieron   ponerle   nombre   y   apellido   al   descontento  
contra  el  gobernador  de  Nuevo  León.  
  
¡SHHH!  ¿Escuchan  eso?  Es  el  silencio  que  impera  en  la  SEP  donde  nadie  quiere-o,  mejor  dicho,  no  los  dejan-hablar  sobre  la  
escandalosa  cancelación  de  las  evaluaciones  a  los  maestros.  
  
RESULTA  extraño  que  ninguno  de   los  subsecretarios  se  anime  a   levantar   la  voz  o,  por   lo  menos,  a  susurrar  algún   tipo  de  
comentario  sobre  una  decisión  que  les  pega  directamente.  
  
POR   EJEMPLO,   al   subsecretario   de   Educación   Básica,   Alberto   Curi,   debería   de   importarle   pues   se   queda   sin   una   de   las  
principales   armas   que   le   había   dado   la   reforma   para   elevar   la   calidad   de   la   educación   que   reciben-nomás-23  millones   de  
niños.  
  
EN   TANTO,   a   Rodolfo   Tuirán,   subsecretario   de   Educación  Media   Superior,   el   asunto   le   afecta   porque   también   en   el   nivel  
medio  quedan  suspendidas  las  evaluaciones.  
  
Y   OBVIAMENTE   el   más   afectado   sería   Javier   Treviño,   quien   como   subsecretario   de   Planeación   y   Evaluación   de   Políticas  
Educativas,  queda  prácticamente  sin  materia  de  trabajo.  
  
POR  LO  VISTO,  en  materia  educativa  nadie  ha  aprendido  la  lección.  
  
FINALMENTE  el  Instituto  Electoral  del  Estado  de  México  le  sacó  los  colores  al  gobierno  de  Eruviel  Ávila  al  ordenarle  bajar  sus  
espectaculares  verdes  y  rojos.  
  
Y  AUNQUE  el  gobernador   ya  dijo  que  acatará   la   instrucción-pero  hasta  que   se   la  notifiquen-,   hay  quienes   lo  dudan  pues,  
hasta  ahora,  ninguna  dependencia  ha  reconocido  como  suyos  los  anuncios  que  promueven  al  color  verde.  
  
DE  LOS  ROJOS  ya  hizo  mea  culpa   la  Secretaría  de  Salud  con  el  argumento-bastante  sangrón-de  que  era  para  promover   la  
cultura   de   la   donación.   Sin   embargo,   de   los   espectaculares   en   verde,   la   Secretaría   del   Medio   Ambiente   se   ha   lavado   las  
manos.  
  
A  VER  si  la  orden  de  la  autoridad  electoral  no  termina  a  la  deriva  en  un  mar  de  colorida  impunidad.  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica   
  
La  política  interior  y  su  base  institucional    
  
En  mi  anterior  colaboración  me  referí  someramente  a  la  evolución  de  la  Secretaría  de  Gobernación.  Y  decía  que  al  llegar  el  
Siglo  XXI,  esta  dependencia  federal  debió  enfrentar  el  dilema  de  llevar  a  cabo  una  metamorfosis  profunda  y  buscar  un  nuevo  
perfil.  Cuando  se  compara  el  uso  de  las  facultades  y  estructuras  con  que  cuenta,  con  la  influencia  y  poder  de  la  dependencia,  
resulta   extraño   constatar   que,   a   lo   largo   de   los   procesos   de   alternancia   partidista,   la   utilidad   política   de   la   Secretaría   de  
Gobernación  más   bien   ha  menguado.   Lo   anterior   quiere   decir,   simplemente,   que   el   tradicional   papel   que   el   secretario   de  
Gobernación  cumplía  ha  sido  parcialmente  abandonado.  A  partir  de  diciembre  de  2000  y  hasta  nuestros  días,  los  responsables  
de   la   política   interior   han   asumido   posturas   y   comportamientos   que,   en   el  mejor   de   los   casos,   se   pueden   calificar   como  
limitados  por  una  orientación  de  tipo  sectorial.  En  el  peor  de  los  escenarios,  se  les  puede  considerar  comparsas  o  cómplices  
de   tácticas   políticas   concebidas   y   ejecutadas   desde   la   casa   presidencial.   Una   somera   revisión   de   lo   realizado   por   los  
secretarios  que  han  ocupado  desde  el  año  2000  esta  cartera  confirma,  a  grosso  modo,  lo  antes  dicho.  Como  primer  secretario  
de  la  alternancia,  Santiago  Creel  generó  múltiples  expectativas  sobre  lo  que  podría  hacerse  desde  esta  poderosa  dependencia  
para   consolidar   la   transición   a   un   nuevo   régimen.   Sin   embargo,   su   desempeño   como   esperado   jefe   de   gabinete   nunca  
ocurrió,   y   su   gestión   estuvo   plagada   de   problemas   nimios   y   de   acusaciones   de   ineficacia   que   en   nada   contribuyeron   a  
consolidar  la  transición.  Al  optar  Creel  por  buscar  la  candidatura  presidencial  del  PAN  a  mediados  de  2005,  la  Secretaría  de  
Gobernación  quedó  en  manos  de  Carlos  Abascal.  La  labor  de  este  funcionario  marcó  una  pauta  muy  diferente  ala  que  mostró  
su  antecesor  inmediato.  Abascal  rápidamente  entendió  el  sentido  y  utilidad  de  las  facultades  de  la  dependencia  y  las  puso  al  
servicio  del  gobierno.  Gracias  a  varias  de  sus  intervenciones,  que  resultaron  afortunadas  en  más  de  un  sentido,  la  conducción  
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política   nacional   recuperó   algunos   de   sus   rasgos   conciliadores   y   de  manejo   oportuno   de   crisis   y   tensiones.   Al   iniciarse   la  
administración  del  presidente  Felipe  Calderón,  la  Secretaría  parecía  enfilarse  hacia  un  manejo  político  de  corte  tradicional.  La  
designación  del  ex  gobernador  de  Jalisco,  Francisco  Ramírez  Acuña,  como  titular  sugirió  que,  de  nueva  cuenta,   los  asuntos  
políticos   tendrían   un   interlocutor   de   primer   nivel.   Fueron   suficientes   unas   cuantas   semanas   para   descubrir   que   esta  
perspectiva  sería   falsa  y  que,  en  cambio,   la  conducción  política  se  mantendría  en   la  oficina  del  Presidente  de   la  República,  
relegando   una   vez   más   las   capacidades   y   el   potencial   de   Gobernación.   La   pronta   sustitución   de   Ramírez   Acuña   por   el  
colaborador  más  cercano  del  presidente  Calderón,  Juan  Camilo  Mouriño,  tampoco  ofreció  medios  para  reconstruir  y  poner  de  
nuevo   en   funcionamiento   las   capacidades   de   la   SEGOB.   El   nuevo   secretario   acotó   su   labor   ala   de   un   gestor   oficioso   de  
encargos   presidenciales,   que   se   cortaría   trágicamente   con   su   muerte   accidental.   Fernando   Gómez   Mont,   el   siguiente  
secretario,  asumió  desde  el  primer  día  de  su  gestión  que  su  papel  estaba  fuertemente  acotado  por  el  interés  presidencial  de  
seguir  conduciendo  la  política  interior.  Cuando  fue  necesario  que  abandonara  su  rol  secundario  y  asumiera  la  conducción  de  
negociaciones   directas   con   el   PRI,   de   inmediato   fue   atacado   por   el   PAN   y   descalificados   sus   acuerdos.   Su   paso   por  
Gobernación  concluiría  de   forma  crítica,  pues  no  sólo   renunció  al  Gobierno  Federal,   sino  que  previamente  cortó  de   tajo  su  
militancia   panista,   generando   fuertes   tensiones   al   interior   de   ese   partido.   En   mi   siguiente   colaboración   concluiré   esta  
reflexión.  
  
(José  Contreras,  página  15)  
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